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Жители деревни Некрасовки (точ-
нее, той ее части, которая носит назва-
ние поселок Новая Некрасовка), в кон-
це прошлой недели встретились с гу-
бернатором Клычковым. Поводом для 
встречи стала возмутившая граждан 
вырубка дубов на единственной пе-
шеходной аллее в поселке, заложен-
ной местными жителями 80 лет назад, 
после освобождения Орла от немец-
ких оккупантов. Почти вековые дере-
вья вырубили для того, чтобы органи-
зовать проезд на стройплощадку, где 
ведется строительство межвузовского 
кампуса – на территории бывшего ГТУ, 
а ныне ОГУ. Граждане категорические 
против такого решения. Во-первых, по-
тому, что их мнения, как водится, ни-
кто не спросил, во-вторых, потому что 
опасаются за жизнь и здоровье своих 
детей, и в-третьих, потому что считают 
настоящим варварством уничтожение 
деревьев, которые высаживали их ро-
дители, бабушки и дедушки в разорен-
ном послевоенном Орле.

Аллею, которая ведет от въезда в 
поселок к лицею «Магистр», в Некра-
совке называют по-разному – кто-то 
местным парком, кто-то тропой жиз-
ни, кто-то – райским уголком – а лю-
бят одинаково все жители поселка. Это 
единственная пешеходная зона, она 
же – дорога в школу, она же – аллея 
для прогулок пенсионеров и мам с ма-
ленькими детьми, она же – велосипед-
ная дорожка, обсаженная с двух сторон 
стройными дубами. И вот несколько не-
дель назад около десяти дубов выруби-
ли, расчистив проезд к бетонной стене, 
за которой находится территория ОГУ, 
где возводится здание межвузовского 
кампуса. О том, что их аллею собирают-
ся проредить, жители узнали, когда на 
улицу Центральную приехали рабочие 
с бензопилами.

- Сначала мы увидели красные мет-
ки на деревьях, они были на протяже-
нии двух месяцев, но мы не думали, 
что ситуация окажется настолько се-
рьезной. А потом люди увидели, что 
пилят деревья: дорога была перегоро-
жена газелью, тут пилили, тянули тро-
сом, дуб падал, его быстренько распи-
ливали, убирали – дальше следующий, 
- рассказали граждане корреспонден-
ту «ОС», которая встретилась с ними в 
середине прошлой недели. После рабо-
чего дня несколько десятков жителей 
Некрасовки собрались на своей люби-
мой аллее, чтобы подписать обращение 
в правоохранительные органы от роди-
телей учеников лицея «Магистр», в ко-
тором они просят проверить законность 
организации въезда на стройку с доро-
ги на ул. Центральной через аллею, по-
скольку подозревают, что такое реше-
ние вызвано самоуправством должност-
ных лиц организации-подрядчика или 
заказчика. 

- Здесь на весь поселок – одна доро-
га, один въезд. Представьте, что будет, 
если здесь пойдет строительная техни-
ка, - говорят жители улицы Централь-
ной. – А зимой? Выпадет снег, дорога 
сузится, чистят здесь плохо, не дай бог, 
фура забуксует, перегородит дорогу – 
ни въехать, ни выехать. Скорая, пожар-
ная – всё! Дорога узкая, она не пред-
назначена для строительной техники. 
Кстати, эту дорогу мы когда-то строили 
за свой счет, собирали с каждого дома 
деньги, ремонтировали бетонку, кото-
рая здесь была с 90-х годов. В начале до-
роги вообще плывун, там очень слабый 
грунт, она вообще постоянно проседала. 
Мы эту бетонку общими усилиями при-
вели в порядок. В конце концов нам по-
ложили асфальт. Поселку – Новой Не-
красовке – уже 34 года. За 34 года ни-
чего для нас администрация не сделала. 
Все мы делали за свои деньги – свет, 
газ, воду проводили за свои деньги, и 
причем очень большие деньги платили. 
И дорогу поддерживали как могли. На 
нашу бетонку уложили асфальтовое по-
крытие, мы радовались, но недолго. На-
те вам! Теперь нам говорят, что это до-
рога общего пользования, и мы не име-
ем права возражать…

- Аллея – это единственная 

пешеходная зона, единственный тро-
туар. Здесь с детьми можно погулять, 
школьники по ней в школу ходят. И 
представьте, оттуда выезжает КаМАЗ 
– сорокатонник… Кто будет гаранти-
ровать безопасность? Просили освеще-
ние здесь сделать – нет, говорят. Ни на 
дороге нет освещения, ни в поселке. 

Администрация Советского района 
утверждает, что часть поселка, на кото-
рой находится аллея, принадлежит го-
роду. Но здесь находятся наши комму-
никации: здесь проходят два телефон-
ных кабеля, по краю проходит газовая 
магистраль, и канализация части посел-
ка тоже здесь проходит, как раз по краю 
посадки. Если здесь поедут большегру-
зы, они нам все тут угробят, - совершен-
но справедливо опасаются граждане. 
Однако еще больше людей беспокоит 
опасность, которой будут подвергаться 
их дети, если через улицу Центральную 
на стройку поедет тяжелая техника.

- У нас здесь находится лицей «Ма-
гистр». Каждое утро приезжает вере-
ница автомобилей, родители привозят 
детей. Утром здесь только односторон-
нее движение – выехать невозможно, 
дорога узкая, не разъедешься. И если 
здесь организуют въезд на стройку – 
это будет кошмар. А если еще учесть, 
что не всех детей родители возят, мно-
гие ходят пешком, то им придется хо-
дить через этот бедлам. 

К тому же, как уверяют граждане (и 
это действительно так), найти альтерна-
тивный проезд на стройку несложно, он 
находится совсем рядом:

- Дело в том, что в 300 метрах отсю-
да есть технический проезд на террито-
рию ОГУ, там ворота до сих пор стоят. 

Почему нельзя было изначально предус-
мотреть в проекте этот проезд? Почему 
они не хотят им пользоваться? – спра-
шивают жители и сами же отвечают:

 - Потому что там надо сделать 300 ме-
тров дороги. Легче выпилить деревья, 
которые растут без малого сто лет!

Ранее жильцы домов, расположен-
ных в непосредственной близости от 
будущего въезда на стройку, обраща-
лись в прокуратуру и получили ответы, 
что все происходящее законно, наруше-
ний не выявлено. Теперь люди решили 
направить коллективные обращения во 
все инстанции.

- Семья у нас – самая большая цен-
ность. А самая большая ценность в се-
мье – это дети, прежде всего – наши 
дети, которые подвергаются опасности. 
И кто их защитит кроме нас? Они здесь 
гуляют, катаются на велосипедах. Это 
как наш местный парк – здесь бега-
ют, пенсионеры ходят с палочками, это 
такой райский уголок, тропа жизни. И 
здесь будут ездить машины. Мы не бу-
дем детей сюда отпускать. 

Наконец, граждане в шоке от того, 
что дубы, которые стали едва ли не сим-
волом возрождения после войны, унич-
тожили без малейшего сожаления. 

- Эту посадку заложили жители де-
ревни Некрасовки после того, как Орел 
освободили от фашистов. Деревья са-
жали подростки. Сюда специально при-
везли желуди, натягивали веревочку – 
и эти дети полуголодные ходили вдоль 
этой веревочки и сажали желуди, бе-
регли, выхаживали саженцы. И сегодня 
жители Некрасовки говорят: нам боль-
но видеть, как гибнет посадка, потому 
что ее сажали наши матери, бабушки и 

дедушки. Здесь восьмидесятилетние ду-
бы! И получается, мы поколение, кото-
рое не может защитить то, что делали 
наши родители? Поэтому мы собрались 
и стучимся во все двери. Услышьте нас! 
– говорят местные жители, а кто-то с 
горечью добавляет:

- Очень жаль, что сегодня у мно-
гих в каждом глазу – только по долла-
ру. Хотелось бы, чтобы помнили свою 
историю. 

- Зачем было пилить? Ведь можно най-
ти выход. Понятно, что, может быть, сме-
ту какую-то придется менять, но никто 
ничего не хочет. И если мы не будем шу-
меть, то так все и пойдет. Мы надеемся, 
что наш голос услышат – те же подряд-
чики, заказчики услышат нас, пойдут на 
какие-то соглашения, и дорогу просто 
перенесут. Потому что на самом деле вы-
ход есть, - заявили граждане корреспон-
денту «ОС» в завершение нашей встре-
чи. И через пару дней выяснилось, что 
они были правы. Выход действительно 
нашелся. Во всяком случае, в субботу 31 
августа к ним, как и обещал, приехал гу-
бернатор Клычков. Здесь надо пояснить, 
что несколькими днями ранее в Орле с 
рабочим визитом побывал полпред пре-
зидента Игорь Щеголев. Вместе с Клыч-
ковым он посетил одно из общежитий 
ОГУ, расположенное как раз на терри-
тории бывшего ГТУ, там, где и строится 
кампус, и навестил семьи, вынужденные 
на время переехать сюда из Курской об-
ласти. Жители Некрасовки, узнав о ви-
зите полпреда, решили обратиться за по-
мощью к нему.

- Когда приезжал на объект пред-
ставитель президента (нам сороки эту 
информацию на хвосте принесли), мы 
его «поймали» на стройке, - рассказа-
ли участники инициативной группы. - 
Мы просто взывали: «Помогите нам!» 
Он сказал писать на имя представите-
ля президента, сказал, что рассмотрят, 
в стороне не останутся.

И действительно, через считанные 
дни на встречу с гражданами прибыл 
губернатор Клычков. В скупом офици-
альном пресс-релизе, опубликованном 
на портале Орловской области, говорит-
ся, что «участники встречи договори-
лись о проработке компромиссных ва-
риантов организации выезда из кампу-
са и дальнейшем взаимодействии в этом 
вопросе». 

Надеемся, компромисс действитель-
но будет найден – через аллею больше-
грузы не поедут. Правда, спиленных ду-
бов уже не вернуть…

Татьяна ФИЛЕВА
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Зачем пилили?



В минувшую пятницу, 30 августа, глав-
врача Орловской областной клинической 
больницы Вадима Мурадяна освободили 
из-под стражи. Вместо домашнего аре-
ста Мурадян получил некоторые ограни-
чения: его обязали являться в полицию 
по первому требованию следователя, за-
претили общаться с другими подозревае-
мыми по делу, пользоваться Интернетом 
и почтой. Хотя следствие запрашивало 
двухмесячный домашний арест, по всей 
видимости, суд решил такую меру излиш-
не суровой. При этом само судебное засе-
дание, наконец, обозначило полный круг 
лиц, участвующих в мошеннических схе-
мах при закупках медоборудования для 
всей Орловской области. Вернее сказать, 
почти полный круг…

В чёМ ОбВИняется Мурадян? 
21 августа в одно производство было 

объединено уголовное дело против группы 
Бурцева, Молчанова, Лежнева, Жировой, 
неустановленных лиц из числа правитель-
ства Орловской области, и дело об особо 
крупном мошенничестве при закупке ап-
парата КТ для облбольницы, по которому 
подозреваемым и проходит главврач. Спу-
стя неделю его задержали, у него прошли 
обыски. 

Согласно анализу специалистов, мини-
мальная цена, по которой возможно было 
приобрести такой аппарат, составляла поч-
ти 23 млн рублей. Но приобрели его за 67. 
И какой! Вместо обещанного томографа, 
делающего 160 срезов за один оборот, ку-
пили менее производительный, способный 
только на 80 срезов. 

Однако включение врачей в уголов-
ное деле по кражам десятков миллио-
нов рублей бюджетных денег на закупке 

медоборудования вносит свои корректи-
вы. Как стало понятно из заседания по на-
значению меры пресечения в отношении 
главврача, краденые деньги оседали дале-
ко за пределами больниц. 

суд не ПОВерИл 
В ПредПОлагаеМый ПОбег 
глаВВрача
Хотя следователь и прокурор в один го-

лос заявили, что руководитель ООКБ мо-
жет скрыться и  уничтожить доказатель-
ства. Главным и, по сути, единственным до-
казательством такого заключения явился 
рапорт, оказавшийся на последнем листе 
в материалах уголовного дела, о том, что 
Мурадян якобы хочет уволиться, распро-
дать всё имущество и скрыться из России 
в Армении. 

Сам главврач такую версию отрицает: 
«Мне становится страшно, что у вас есть 
материалы о том, что я распродаю иму-
щество и еду в Армению. Разочаровыва-
юсь в следствии. В Ереване у меня нет ни-
кого. Как же я там заработаю? Я буду яв-
ляться по первому требованию и не со-
бираюсь уезжать никуда», – заверил суд 
подозреваемый.

При этом, судя по многочисленным про-
токолам, озвученным в ходе судебного за-
седания, Мурадян сам представлял различ-
ные доказательства и сотрудничал со след-
ствием против других участников вероят-
ной преступной группы.

В общем, ситуация с рапортом вместо 
ответов вызывает лишь вопросы. Тем па-
че, что подобного рода рапортов о подозре-
ваемых, которые впоследствии действи-
тельно  покинули бы пределы нашей стра-
ны, в деле по «Титанику» не было. Да и по-
явилась такая бумага аккурат к суду. Хотя, 

возможно, следователи учатся на своих 
ошибках – а то до суда только арестован-
ный Лежнев и останется в России. 

сО следстВИеМ актИВнО 
сОтруднИчают
К слову, один из свидетелей уже дал по-

казания против Лежневых. Нет, это не опе-
чатка. В уголовном деле фигурируют оба 
брата. Свидетель заявил: «Лежневы были 
готовы оказывать содействие для победы 
на конкретном аукционе от конкретного 
поставщика – то есть, используя свой ад-
министративный ресурс». За что послед-
ний должен был передавать часть денеж-
ных средств от каждого контракта от той 
или иной больницы. Деньги шли сначала 
Александру Лежневу, а затем – к Сергею. 
Наличными.

Обратите внимание, речь не идёт о кон-
кретном томографе, Мурадяне или об-
лбольнице. Речь идёт о множестве лечеб-
ных учреждений.

Также были озвучены все ИП, превле-
чённые для таких схем. 

Согласно материалам допросов, в рас-
поряжении следователей уже есть сведе-
ния «по каждому контракту, заключённо-
му этими ИП с медицинскими учреждени-
ями Орловской области» по данной схеме. 

Судя по всему,  прямо сейчас идёт торг 
между тем, кто станет свидетелем, а кто от-
правится за решётку.

лОдкИ В бурнОМ теченИИ
На первый взгляд кажется, что врачи и 

чиновники в одной лодке. Но это, возмож-
но, не совсем так.

На сегодняшний день, по материа-
лам уголовного дела, главврач ООКБ хоть 
и имеет отношение к мошеннической 

закупке, но, по всей видимости, не пои-
мел с этого «ни копейки». Об этом заявил 
защитник главврача Иван Караиванов во 
время заседания по назначению меры пре-
сечения. Веса такому заявлению добавля-
ет и то, что следователь и прокурор этого 
не оспаривали. На допросе Мурадян от-
метил, что необходимость приобретения 
данного аппарата КТ для облбольницы во-
обще отсутствовала! Его купили по насто-
янию сотрудников Департамента здраво-
охранения Орловской области. Более того, 
те же чиновники «часто и подробно инте-
ресовались ходом закупок»… В частности, 
Мурадян взаимодействовал со Светланой 
Жировой. 

Напомним, что за время работы Жи-
ровой на её высоком посту за ней закре-
пилась репутация чиновника, близкого 
не только к экс-советнику орловского гу-
бернатора Сергею Лежневу, но и к экс-
руководителю депздрава Ивану Залогину. 

Такая вот вырисовывается схема.
Но кто же является неустановленным 

лицом из обладминистрации? Кто имеет 
столько полномочий, чтобы обеспечить 
протекцию и безукоризненное исполне-
ние схемы, в которой ни начальники депз-
драва, ни главврачи, ни завотделениями 
не могли воспротивиться и действовать 
иначе? 

…Пока Россия переживает сложные 
времена, мудрые говорят, что лошадей на 
переправе не меняют. Но есть надежда, 
что следствие изобличит всех участников 
предполагаемого преступного сообщества.

Автор: Николай Годлевский
Источник: https://oreltimes.ru/

news/obshhestvo/orlovskie-sledovateli-
oboznachili-krug-lic-opg-po-zakupkam-
medoborudovanija/ 

на прошлой неделе 
в Орле задержали глав-
врача областной клини-
ческой больницы Вадима 
Мурадяна. Поистине сен-
сационную новость сооб-
щили орловские сМИ со 
ссылкой на собственные 
источники и информацию 
московского журналиста 
алексея богомолова.

По данным Алексея Бо-
гомолова, Вадим Мурадян 
был задержан в рамках 
расследования уголовно-
го дела о мошенничестве 
при поставке в Орловскую 
областную клиническую 
больницу компьютерного 
томографа. По предвари-
тельным данным, речь мо-
жет идти об ущербе в сум-
ме от 20 до 40 миллионов 
рублей.

Ранее, 21 августа, след-
ствие вынесло постанов-
ление о привлечении в 
качестве обвиняемого 
по этому же делу Сергея 
Лежнева, бывшего совет-
ника губернатора Клыч-
кова, а ныне следственно 
арестованного (Лежнев 
находится под стражей в 
орловском сизо).

СМИ также связыва-
ли задержание Мурадя-
на с делом Светланы Жи-
ровой – заместителя ру-
ководителя департамента 
здравоохранения Орлов-
ской области, отстранен-
ной судом от должности 
на время следствия. Жи-
рову подозревают в пре-
вышении должностных 
полномочий при закуп-
ке льготных лекарств на 

сумму более 102 миллио-
нов рублей, часть из кото-
рых (на сумму в 23 милли-
она рублей) оказались не-
востребованными и были 
уничтожены из-за истек-
шего срока годности. Фи-
гурирует ли Жирова в де-
ле о закупке КТ в област-
ную больницу, доподлин-
но неизвестно.  

Добавим, Жирову на-
зывали одной из самых 
приближенных к Лежне-
ву чиновниц. Скорее все-
го, в числе таких был и 
главврач ООКБ Мурадян. 
Во всяком случае именно 
Жирову и Мурадяна Леж-
нев в свое время выбирал 
в качестве сопровождаю-
щих в поездках в зону СВО 
для доставки гуманитар-
ной помощи, что, на наш 
взгляд, свидетельствует о 

высокой степени доверия 
советника к упомянутым 
гражданам. 

Так или иначе, но спу-
стя сутки после задержа-
ния суд отпустил Мура-
дяна из ИВС, избрав ему 
в качестве меры пресече-
ния запрет определенных 
действий. А на выходных 
стало известно, что в от-
ношении Сергея Лежне-
ва возбуждено еще одно 
уголовное дело – об ор-
ганизации преступного 
сообщества. Кто являет-
ся фигурантами и в чем 
их подозревают? Об этом 
рассуждают наши колле-
ги из «ОрелТаймс», а так-
же известный орловский 
журналист, экс-зампред 
облсовета Валентина 
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«ОрелТаймс»: Орловские следователи обозначили круг лиц ОПГ по закупкам медоборудования

Лежнев и другие: в Орле 
возбудили дело об организации 
преступного сообщества

Валентина Остроушко: 
УГОЛОВКА ЕЩЕ ТА... 

Ну что сказать? Такого никто не ожидал...
Клычков и Зюганов в первую очередь.
Статья, по которой возбуждено вчера дело, не позволяет их 

советнику Лежневу уехать на фронт...
Но не думайте, что следователи специально после его заяв-

ления в судебном процессе по продлению ареста возбудили де-
ло по такой статье.

Это нереально. Подготовка столь крупного дела была очень 
длительной.

И остальные фигуранты уже знают, что они фигуранты. И 
их много.

... Министерство здравоохранения России возмущено обра-
щением Орловской области с федеральными деньгами... В том 
числе по строительству Титаника.

По имеющимся у меня не подтвержденным пока сведени-
ям, в связи с фактами, которые отражены в этом деле, губер-
натору не дают возможности даже думать о деньгах, выделя-
емых федеральным центром на медицину... Их расходование 
контролируют другие. 

Орловское здравоохранение идёт своим ходом. И опять яко-
бы всем рулит Николаев. 

К тому же тень, брошенная другом Лежневым и на губерна-
тора, и на КПРФ, столь велика, что заслоняет всё лучшее, что 
сделало Орловское отделение КПРФ за свою славную историю. 

Но, как я понимаю, это уже никого не волнует...
Имидж КПРФ вообще в этой истории не волнует никого из 

тех, кто продвигает это дело к финалу. 
Мне кажется, и Зюганову с Клычковым этот имидж в столь 

закрученной ситуации не важен. 
Главное сейчас, как выбраться из этой передряги 

губернатору?
Как уверить Лежнева, что у того не всё потеряно?
Лежнев не сдаёт ПОКА шефа, но не значит, что не сдаст...
Не он сдаст, так другие сдадут...
Был ли выбор у главврачей сказать Лежневу и К нет, ког-

да шла речь об увеличении цены закупок медоборудования в 
два раза?

Был... Встать, подать заявление об уходе и стать просто 
врачами.

Но в таких ситуациях редко кто так поступает... Это значит 
перечеркнуть всю жизнь...

А теперь им нужно и покрывать его. 
Вначале Лежнев им показывал, кто в орловском доме хозяин, 

а теперь они должны его спасать. Ну да, задачка ещё та. 
... Мне сказали, что Москва не удовлетворена обращением 

Орла с федеральными деньгами в сфере медицины и может по-
требовать их обратно. А это фиаско...

Ближайшие дни покажут, правда ли это. А мы будем следить 
за ситуацией. Развивается она пока просто непредсказуемо.

Источник: https://t.me/pravdavorle 

В. Мурадян, с. Жирова, с. лежнев
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FLB.RU: ДИСПЕТЧЕРЫ ВЕДУТ МЭРА ОРЛА       ЮРИЯ ПАРАХИНА НА ПОСАДКУ?

В прошлую пятницу на сессии облсо-
вета депутаты опять обсуждали вечный 
«мусорный» вопрос. Выслушав доклад 
главы департамента ЖКХ, ТЭК и энергос-
бережения Орловской области Сергея Ла-
тынина о работе территориальной схемы 
обращения с отходами, народные избран-
ники буквально засыпали его вопросами 
и претензиями, из которых стало ясно: 
схема не работает. Правда, областные чи-
новники во главе с губернатором Клыч-
ковым признавать это не хотят. И посто-
янно находят «уважительные причины», 
чтобы объяснить, почему город Орел и 
районы области утопают в мусоре. Депу-
тат Виталий Рыбаков, который занимает-
ся темой обращения с ТКО далеко не пер-
вый год, считает, что причину «мусорно-
го беспредела» можно найти, если честно 
ответить на вопрос «кто в доле?».

Накануне сессии депутат Рыбаков в 
очередной раз побывал на так называе-
мом мусороперерабатывающем комплек-
се «Экополис», снял там видеоролик и в 
очередной раз убедился, что мусор здесь 
не сортируется и не перерабатывается.

- Прошло восемь месяцев с тех пор, как 
начал работу, со слов главы региона Клыч-
кова, суперсовременный завод «Экопо-
лис», который должен был решить вопрос 
технологической сортировки и экологи-
чески безопасного захоронения бытовых 
отходов в нашем регионе, - напомнил Ви-
талий Рыбаков. – Сейчас мы в очередной 
раз видим, как растут горы несортирован-
ного мусора. Все красивые картинки, ко-
торые показывали чиновники Клычкова в 

прошлом году, ока-
зались фикцией. 
Нарушения при об-
работке и захоро-
нении отходов под-
тверждаются су-
дом и отсутствием 
оплаты работ. На 
сессии областного 
совета я предоста-
вил материалы о 
текущей ситуации 
председателю со-
вета Леониду Му-
залевскому, депу-
татам и представи-

телям надзорного ведомства с целью по-
нуждения чиновников администрации 
Клычкова срочно решить этот вопрос. 
Мы не можем позволить, чтобы на нашей 
земле творился такой экологический бес-
предел – ведь мы здесь живем! - заклю-
чил депутат.

В комментарии к видеоролику, разме-
щенному на странице Виталия Рыбакова 
ВКонтакте, он отметил:

https://vk.com/id606682259?from=sear
ch&z=video606682259_456239444%2F847b
282783c91d7c6d%2Fpl_wall_606682259 

«На заседании совета чиновник Латы-
нин доказывал депутатам, что на заводе 
«ЭКОПОЛИС» все хорошо. Получены 

разрешения на ввод новых карт захоро-
нения ТБО и так далее…

С выездом на место накануне я убедил-
ся, что доклад Сергея Латынина не соот-
ветствует действительности!

По факту мы видим: сортировки нет, 
пресс не работает, и все ТБО без сорти-
ровки сваливают в карты!

Смрад от этого нового высокотехноло-
гичного, как заверял Андрей Клычков, за-
водика «ЭКОПОЛИС» начал ощущаться 
уже в микрорайоне Лужки!

Зачем Клычков и К, приехав на нашу 
землю, порождает новую экологическую 
проблему для жителей нашей области?! 
– задается вопросом Рыбаков. – Или он 
продолжает экологический беспредел, 

начатый Вадимом Потомским? Ведь до 
сих пор отходы ванадия по решению 
суда так и не вывезены туда, откуда их 
привезли!

Дорогие земляки, у каждой проблемы 
или экологического преступления есть 
фамилия, имя и отчество! Почему Клыч-
ков и К пытаются замять эту пробле-
му? В чем его интерес?» - таким вопро-
сом завершается комментарий Виталия 
Рыбакова. 

Интересный и в то же время за-
кономерный поворот получила 
история с карьерными «достиже-
ниями» фигуранта уголовного де-
ла о превышении должностных 
полномочий при реализации нац-
проекта «Жильё и городская сре-
да» мэра города Болхова Владими-
ра Авилова. 

Из собственных источников 
«Орловской среде-плюс» стало из-
вестно, что господина Авилова, бо-
лее месяца находящегося под до-
машним арестом, кое-кто записал 
в ...Почетные граждане города Бол-
хова. Конечно, неофициально. По-
ка. Но кто знает, может, защитники 
болховского градоначальника до-
думаются и до того, чтобы впрямь 
присвоить мэру почетное звание?

Напомним, задержанию Авило-
ва предшествовали многочислен-
ные заявления депутатов облсовета 
об «утонувших» в болховском «пар-
ке на болоте» 66 миллионах рублей 
и публикации в СМИ. Вместе с пар-
ком «под землю» едва не ушёл один 
из частных жилых домов, возле ко-
торого вырыли огромную канаву. 
Эта информация дошла до главы СК 
Александра Бастрыкина, и он жест-
ко отреагировал на происходящее. 
Бастрыкин дал ряд поручений по 
уголовному делу о нарушениях при 
реконструкции парка в г. Болхове. 

Как сообщили на странице Ин-
формационного центра СК России 
в сети ВКонтакте, «в адрес Предсе-
дателя СК России А.И. Бастрыкина 
в его приёмную «ВКонтакте» посту-
пило обращение со ссылкой на пу-
бликацию о ненадлежащей реализа-
ции национального проекта «Жилье 
и городская среда» в городе Болхове 
Орловской области. В 2022 году на 
выделенные из федерального бюд-
жета денежные средства в крупной 
сумме реконструирован парк «Бол-
ховкин луг». При этом местные жи-
тели утверждают, что детские и 
спортивные площадки не отвечают 
требованиям безопасности и пред-
ставляют угрозу детям при эксплу-
атации. Кроме того, на территории 
социально значимого объекта не-
надлежащим образом функциони-
рует водоотводная система, из-за 

чего территорию и близлежащий 
жилой дом в период осадков зата-
пливает. Несмотря на имеющиеся 
нарушения, в прошлом году работы 
подрядной организации приняты и 
оплачены». 

Первым задержали подрядчи-
ка. Как сообщила прокуратура Ор-
ловской области, «установлено, что 
в апреле 2023 года администрацией 
муниципального образования «Го-
род Болхов» с ООО «СБК-Групп» 
заключен муниципальный кон-
тракт по благоустройству террито-
рии парка «Болховкин луг» и приле-
гающей территории.

Согласно акту работы по объек-
ту выполнены в полном объеме. Од-
нако фактически работы на объекте 
частично не завершены, отдельные 
виды работ выполнены с грубым 
нарушением требований норма-
тивных документов и строитель-
ных норм. Часть территории парка 
находится в подтопленном состоя-
нии. Несмотря на наличие наруше-
ний, работы были приняты заказчи-
ком и оплачены в полном объеме.

В результате бюджету муници-
пального образования причинен 
ущерб на сумму 66 млн рублей. Ма-
териалы проверки прокуратуры в 
порядке п. 2 ч. 2 ст. 37 УПК РФ на-
правлены в следственные органы 
для решения вопроса об уголовном 
преследовании.

По результатам их рассмотрения 
СУ СК России по Орловской обла-
сти в отношении главы г. Болхова 
возбуждено уголовное дело по п. 
«е» ч. 3 ст. 286 УК РФ (превышение 
должностных полномочий).

Ранее по материалам прокурату-
ры в отношении генерального ди-
ректора подрядной организации 
возбуждено уголовное дело по ч. 
4 ст. 159 УК РФ (мошенничество). 
Преступление выявлено на основа-
нии материалов оперативной дея-
тельности УФСБ России по Орлов-
ской области».

 Напомним также, что и ранее гла-
ва Болхова умудрился «вляпаться» в 

некрасивый скандал: участок земли 
под детской площадкой, установлен-
ной в память о Почетном граждани-
не города Болхова, известном и ува-
жаемом петербургском священнос-
лужителе Василии Ермакове, оказал-
ся продан. Площадку, купленную и 
привезенную из Санкт-Петербурга 
за счет средств духовных чад отца 
Василия, снесли. А отдыхать гражда-
нам с детьми, в том числе и вынуж-
денным переселенцам, предложили 
в парке «Болховкин луг». 

Люди назвали произошедшее 
ударом в спину. Но кого из чинов-
ников в Болхове и тем более в Орле 
может смутить исчезновение какой-
то детской площадки, тем более, что 
на её месте обещают установить 
фонтан? Всё верно —  совершенно 
никого. Тем более, что чем больше 
скандалов связано с именем Влади-
мира Авилова, тем больших карьер-
ных высот он достигает. Видимо, это 
только укрепляет и его, и тех, кто его 
поддерживает. К примеру, после те-
левизионного сюжета в программе 
«Мужское и женское», где показали 
беспомощного старика из Болхов-
ского интерната для престарелых и 
инвалидов, которым руководил Ави-
лов (пожилой человек лежал на полу 
в то время, как санитарки перести-
лали его постель), и выявленных на-
рушений наш герой… пошел на по-
вышение и стал мэром Болхова.

Вот и в этот раз его «заслуги» не 
забыты. Даже находясь под домаш-
ним арестом, мэр города Болхова 
Авилов, попал в… «почетные граж-
дане» города Болхова. Об этом нам 
рассказал депутат Орловского об-
ластного Совета Виктор Макаров:

- Мне сегодня звонила знако-
мая, которая работает в одном из 
болховских социальных учрежде-
ний, и рассказала, что всех сотруд-
ников приглашают в учительскую и 
заставляют подписывать петицию 
в защиту Авилова, - рассказал Вик-
тор Макаров. - Это делает директор 
учреждения. Якобы Авилов мно-
го сделал для города, он Почетный 

гражданин Бол-
хова... Видимо, 
указ главы рай-
она был? А гла-
ве района, на-
верное, глава 
области это ре-
комендовал? 
Очевидно, од-
на и та же рука 
действует в по-
хожих ситуаци-

ях: взять Лежнева — за него и гла-
вы сразу подписывались, и другие 
авторитетные люди. Почерк-то один 
и тот же... Следовательно, в какой-
то одной голове все эти инициати-
вы рождаются. Настолько это всё 
примитивно. И, видимо, концы фи-
нансовых потоков приходят к одно-
му какому-то месту. Где-то в центре 
нашей области находятся и это ме-
сто, и этот человек.

По поводу почетного гражданина. 
Мое мнение такое: ребят, побойтесь 
Бога, что ж вы делаете? Что вы зате-
ваете такие дела, которые выглядят 
крайне непорядочно? Вы хоть посмо-
трите на людей в своем окружении. 
Это крайне отрицательное явление 
в нашей жизни. Такого не должно 
быть. С другой стороны, определили 
под домашний арест, следствие по-
кажет — оно уже показало, что там 
есть серьезные нарушения закона. 
Домашний арест или СИЗО просто 
так не дают, согласитесь? Центр, ко-
торый организовывает такие вещи, 
какой центр – я не могу сказать, но 
он есть, и там, очевидно, сильно пе-
репугались, и сейчас пытаются лю-
бые меры принять, чтобы это затор-
мозить. Вот моё мнение.

Сейчас выясняется, что в Болхов-
ском районе еще и гигантское стро-
ительство вдруг развернулось. Кто 
строит — никто не знает. У жите-
лей спрашиваю — никто не знает. 
Официальные лица не дают ответа. 
Я так предполагаю, земли были вы-
куплены в собственность свиновод-
ческим предприятием? Если они со-
бираются комплекс свой очередной 

свинячий ставить, природные ус-
ловия там такие: на границе Бол-
ховского и Мценского районов это 
происходит, по границе протекает 
река Цкань, которая впадает в реку 
Нугрь, склон к этой реке есть, и даль-
ше склон. И, если там будут свиные 
отходы, они, естественно, попадут 
в эти реки. Те, кто живет вдоль ре-
ки Нугрь, почувствуют все прелести 
этого. Это и Болхов, вдоль по тече-
нию реки Нугрь как раз находится 
село Борилово - «населенный пункт 
воинской доблести», а потом Нугрь 
впадает в Оку... Что ж вы делаете? 
Это не преступление разве? И все 
это делается экстренно, в спешке, 
такие темпы, даже в течение недели. 
Посмотрите на гидрологию, на при-
родные условия. Во-первых, наши 
предки всегда берегли поля. А тут 
самая плодородная земля выводит-
ся из оборота, идет на уничтожение. 
Уничтожили вы это поле, но там же 
природные условия такие, что непо-
зволительно разводить свиней! Там 
две реки с двух сторон, они как раз 
окружают это поле. Я таким отноше-
нием к природе и к людям глубоко 
возмущен. 

Так же и по Авилову. Рано или 
поздно придется кому-то за всё от-
вечать. Обидно одно: мы здесь роди-
лись, и мы здесь живем, и на наших 
глазах идет уничтожение природы, 
населения, откуда такая катастро-
фическая убыль населения? Жить в 
деревнях уже невозможно стало: ни 
воды нормальной питьевой, ни воз-
духа — навозом с комплексов всё от-
равлено. Такая маленькая наша об-
ласть, и здесь уже миллион четыре-
ста свиней, на каждого жителя уже 
по два поросенка, родился — два по-
росенка, человек помирает — пого-
ди, и ты возьми с собой два поросен-
ка! Что ж вы делаете? Разве можно 
так? Мягко выражаясь. Останови-
тесь, пока не поздно. Но это глас во-
пиющего в пустыне. 

Почему главы так себя ведут? Я 
понимаю, глава Болховского района 
в Болхове не живет, он ездит из Ор-
ла. Также и в Тросне. Глава там не 
живет, а что там делать? Есть и по-
лучше места. Твоё дело — подписы-
вай, что говорят, а сам сиди в Орле... 

Ольга РОЖДЕСТВИНА

Виктор
МАКАРОВ
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FLB.RU: ДИСПЕТЧЕРЫ ВЕДУТ МЭРА ОРЛА       ЮРИЯ ПАРАХИНА НА ПОСАДКУ?

Евгений 
Косогов

Программа ремонта дворов в орле с 
каждым годом сокращается подобно ша-
греневой коже из романа Бальзака. При 
этом часть домов, как ни пытаются, все же 
не могут попасть в заветный список на ре-
новацию. Проблему постоянно обсужда-
ют депутаты как городского, так и област-
ного советов. Но чиновники упорно не хо-
тят видеть и слышать просьбы горожан. 
Это подтвердилось на августовских засе-
даниях профильных комитетов, где сно-
ва был поднят вопрос о включении в про-
грамму ремонта совершенно «убитых» 
дворов, которые не могут набрать необ-
ходимое число баллов. Но, кроме сокра-
щения финансирования и невозможности 
попасть в заветные списки, есть у проек-
та и другие проблемы, о которых мы вам 
сейчас расскажем.

Плюс 24 двора
Администрация города поведала в соц-

сетях, что в 2025 году к благоустройству ре-
комендованы 24 дворовые территории. Их 
перечень накануне утвердили члены про-
фильной общественной комиссии во главе 
с исполняющей обязанности первого заме-
стителя мэра Орла Марией Родштейн. Так-
же в группе администрации в ВК можно 
посмотреть точные адреса, где традицион-
но будут отремонтированы системы осве-
щения, обновлены проезжая часть, тротуа-
ры, скамейки и урны. В мэрии напомнили, 
что списки на ежегодное благоустройство 
формирует рейтинговая система. Каждая 
заявка оценивается по девяти критериям:

год ввода дома в эксплуатацию;
количество квартир в доме;
когда в доме производился капитальный 

ремонт;
когда двор вступил в программу «Фор-

мирование современной городской сре-
ды» (ФСГС);

доля собственников, которые приня-
ли участие в общем собрании по вопросу 
вступления в ФСГС;

доля софинансирования;
служит ли двор проездом к соцобъектам;
прилегает ли двор к улицам-участни-

цам нацпроекта «Безопасные качествен-
ные дороги»;

включены ли соседние дома в ФСГС 
(принцип комплексности).

Также в группе ВК жители могут до-
статочно подробно изучить алгоритм, 
как подать заявку на участие в про-
грамме. https://m.vk.com/@oreladm-
blagoustroistvo-dvora-kuda-obraschatsya-i-
kakie-dokumenty-ne

взгляд свЕрху
Программу благоустройства дворов до-

вольно детально изучили сразу на двух ко-
митетах – областного и городского советов. 
Первым вопрос изучали областные законо-
датели. И он шел не отдельным пунктом в 
повестке, а как составная часть вопроса о 
реализации нацпроектов. Возможно, поэ-
тому картина была без деталей, достаточ-
но общей. В частности, руководитель об-
лдепартамента ЖКХ, ТЭК и энергосбере-
жения Сергей Латынин отметил, что одной 
из проблем в ремонте дворов стал печально 
известный орловский известняковый ще-
бень. На начало года щебень, приобретае-
мый подрядчиками на территории региона, 
в большинстве своем не проходил по требо-
ваниям. Приходилось менять поставщиков, 
завозить нормальный гранитный щебень. 
Это привело к некоторой затяжке сроков, 
но, по словам Латынина, эта затяжка была 
оправданной, так как нормальный щебень 
гарантировал качество работ. 

Также на комитете облсовета опять встал 
вопрос о том, что за комплексность добав-
ляются баллы. При этом ряд многоэтажек, 
где во дворах ямы, как на поверхности Лу-
ны, оказались удалены от соседних домов. 
Таким адресам при комплексном подходе 
просто нет никаких шансов дождаться ре-
монта. Однако там тоже живут люди. Тему 

поднимают регулярно, но пока подвижек 
в этом направлении не видно совершен-
но. Депутат Евгений Косогов поинтересо-
вался, можно ли на уровне облдепартамен-
та разработать такой документ, чтобы ре-
шить проблему домов, оказавшихся на от-
шибе? Как вариант депутаты предложили 
включать баллы за комплексность тем до-
мам, которые уже давно стоят в очереди. 
Жильцам таких многоэтажек открыто не 
отказывают, но в то же время все прекрас-
но понимают, что ремонта в этих дворах при 
существующей системе никогда не будет. 

Сергей Латынин отметил, что такой 
вариант не представляется возможным. 
Именно орган местного самоуправления 
разрабатывает правила отбора адресов 
для включения в программу. Латынин на-
помнил, что вопрос уже рассматривался, 
и департамент обещал направить в адми-
нистрацию Орла рекомендации по урегу-
лированию таких ситуаций. Мэрии реко-
мендовали считать комплексным объектом 
единичные дворы, рядом с которыми уже 
был проведен ремонт по ранее действую-
щим правилам. Однако новая комиссия, 
по словам Латынина, еще не собиралась. 
Этот вопрос поставлен на контроль. Если 
данные рекомендации не будут учтены, то 
тогда в игру вступит прокуратура, которой 
предстоит оценить такой подход. Латынин 
предложил подождать, как город отреаги-
рует на предложения по выбору дворов. 

Евгений Косо-
гов предложил не 
ждать, а иниции-
ровать совещание 
с участием пред-
ставителей горо-
да, самих депутатов 
и представителей 
профильного де-
партамента, чтобы 
нововведение зара-
ботало уже при от-
боре дворов на бу-

дущий год. В любом 
случае – в начале 

статьи мы упомянули, что список утверж-
ден. Попали в него дворы-долгожители на 
отшибе или нет – станет известно уже по-
сле выхода этого материала из печати. Тог-
да же станет понятно, нужно ли подклю-
чать прокуратуру или же власти област-
ного центра наконец учли предложения и 
замечания по дворам, хронически не доби-
рающим необходимое число баллов. 

Еще один момент, на который обратил 
внимание депутат Евгений Косогов, – это 
привлечение местных организаций, дока-
завших качество проводимых работ. Об 
этом же, кстати, шла речь еще на старте 
программы ремонта дворов. Когда в реги-
он приходят колоссальные средства, необ-
ходимо максимально эффективно их ис-
пользовать. У нас в области есть несколько 
организаций, которые доказали, что могут 
и умеют ремонтировать дворы качествен-
но. Почему не привлекать своих, орлов-
ских подрядчиков? Каждый раз идет поиск 

«кота в мешке», который потом нередко 
преподносит неприятные сюрпризы в ви-
де брошенных и недоделанных объектов. 
Каждый раз, как мантра, звучат ответы про  
44-й федеральный закон. Депутаты, со сво-
ей стороны, уже в который раз говорят, что 
помимо аукционов можно проводить и кон-
курсы, где прописываются такие условия, 
как наличие собственной техники, обучен-
ный персонал с профильным образованием 
и ряд других нюансов. Все эти детали позво-
ляют отсекать недобросовестных подрядчи-
ков. Даже если они придут из других регио-
нов, по крайней мере, наличие ряда жестких 
требований уже отсечет самых недобросо-
вестных. Тот же «ОрелСтрой» делает для 
своих многоэтажек дворовые территории. 
Почему бы ему не предложить участвовать 
в ремонте других? Тем более сейчас, когда 
продажи жилья стремительно сокращают-
ся. Также депутат предложил активнее за-
действовать и других крупных застройщи-
ков. Ведь они все делали дворы к своим но-
востройкам, и можно посмотреть не только 
качество работ, но и применяемые техни-
ческие решения. Например, мы писали не-
сколько лет назад, что в новых домах дела-
ют стоянки автомобилей не асфальтовыми 
плацдармами, а с помощью георешёток. В 
этом случае двор остается все таким же зе-
леным, а автомобили получают необходи-
мое место для парковки. Почему бы прак-
тику застройщиков не расширить и на ре-
монт старых дворов? Ведь таких решений у 
застройщиков можно подсмотреть массу. А 
в выигрыше окажутся наши жители. 

взгляд изНутри
Также вопрос с ремонтом дворов изучи-

ли и на профильном комитете городского 
совета. Здесь, в отличие от области, говори-
ли больше о конкретных бедах и проблемах. 
А их, увы, предостаточно. Начальник управ-
ления строительства администрации Орла 
Никита Митряев рассказал, что в этом году 
из 24 дворов 14 уже приняты, по пяти все ра-
боты завершены, и сами дворы готовятся к 
приемке, и еще пять дворов на момент про-
ведения комитета были в работе. В частно-
сти, на одном из дворов внесли изменения 
в существующий проект. Жители провели 
собрание и решили, что им необходимо рас-
ширить проезд, поэтому люди отказались 
от части работ во дворе в пользу расшире-
ния проезжей части. Схема была согласо-
вана, и подрядчик работает по измененно-
му проекту. Срок окончания программы в 
целом, естественно, сдвинулся. Но руково-
дитель управления строительства считает, 
что этот момент не критичный – речь идет 
о двух-трех неделях. 

Депутат Сергей Швалов отметил, что 
проект по ремонту дворов всегда идет до-
статочно сложно. В частности, самим жи-
телям порой бывает очень непросто дого-
вориться между собой: одни хотят детскую 
площадку, другие – стоянку. Одни просят 
поставить лавочки со столиком, другие про-
сят ни в коем случае не ставить лавки под ок-
нами, так как там будут собираться шумные 

компании. И это далеко не самое сложное в 
работе. Так, депутат в который раз напом-
нил, что озвученный проект, когда сами жи-
тели решают, что и как должно быть в их 
дворе, далеко не железное правило для вла-
стей. В ряде случаев именно согласование 
с жителями остается «ахиллесовой пятой» 
проекта. Нередко жильцы только по завер-
шении работ узнают, что же появилось в 
их дворе. Люди с удивлением разглядыва-
ют загадочные дорожки, которые проложи-
ли не там, где они привыкли ходить, или не 
там, где они реально необходимы, а по со-
вершенно непонятным траекториям. Кро-
ме того, вопросы каждый год возникают и 
к качеству разрабатываемых проектов. По 
мнению депутата, зачастую качество проек-
тов просто неудовлетворительное. 

Оказалось, что депутат затронул надво-
дную часть айсберга проблем. По словам 
Никиты Митряева, с проектами все го-
раздо хуже, чем видят народные избран-
ники. Так, в прошлом году была заказана 
разработка ПСД по ста дворовым террито-
риям. Работы были выполнены, но в усло-
вия контракта не заложили согласования. 
Эту ошибку обещали учесть в будущем. По 
остальным дворам ситуация такая: часть 
проектов была заказана по контракту. А 
часть делали своими силами. 

«Что касается тех, которые мы заказа-
ли, они более-менее нормальные. Но то, 
что делают наши… Я не знаю, что будет в 
следующем году. На сегодняшний момент 
в муниципальном заказчике проектиров-
щика нет ни одного. Сметчика нет ни од-
ного. И появятся ли они до следующего го-
да – неизвестно. Кто-то должен рисовать, 
надо улучшать качество проектов. Но кто 
это будет делать? Мы будем выходить на 
комитет горсовета с предложением об уве-
личении заработной платы в ОМЗ. Может 
быть, это даст результат. Хотя по текущей 
ситуации все, что мы предлагаем, явно не-
достаточно для привлечения квалифици-
рованных специалистов, чтобы они выпол-
няли качественно работу. На сегодняшний 
день ситуация такая – приходят люди, на-
чинают работать, немного втягиваются 
(как правило, это молодые люди), и только 
они набираются опыта – они сразу уходят. 
Там (вероятно, имелось в виду в коммерче-
ских организациях) они получают совер-
шенно другие деньги за разработку проек-
тов», - отметил Никита Митряев.

При этом депутаты отметили такую не-
стыковку: сторонний проектировщик со-
вершенно не заинтересован в лишних те-
лодвижениях (например, в согласовании 
проектов с жителями). Можно ли при-
влечь к решению этой проблемы террито-
риальные управления, которые бы высту-
пали посредниками при согласовании про-
ектов и следили бы за тем, чтобы во главу 
угла ставились интересы жителей, а не из-
вечное желание положить как можно боль-
ше плитки где надо и где совсем не надо? 

Также депутаты просили обратить вни-
мание на такой момент. В ходе укладки ас-
фальта нередко меняется профиль двора 
– ведь новое асфальтовое покрытие кла-
дут не вплотную к стене дома. Остается от-
мостка вдоль фасада дома, которая оказыва-
ется ниже окружающего рельефа. Воде по-
сле ремонта двора просто некуда уходить, и 
она начинает заливать подвалы домов, раз-
мывая фундамент. Это не единичный мо-
мент, и необходимо решать эту проблему 
либо совместно с УК, либо прописывая в 
программе на следующий год, потому что 
нет ничего хуже, чем когда люди после ре-
монта получают ситуацию во дворе кош-
марнее, чем была до ремонта. Представи-
тели администрации обещали учесть этот 
момент, но надежда только на УК – смогут 
ли они скоординировать свои действия с ре-
монтниками и изменить профиль отмостки 
или хотя бы приподнять ее? Ведь средства 
на эти цели в программе ремонта дворов не 
закладываются. 

Сергей МИЛЯХИН 

В ОЧЕРЕДИ зА… РЕМОНТОМ
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Прокуратура пресекла попытку продать здание фельдшерско-аку-
шерского пункта в деревне Пальчикова Болховского района. Об этом 
рассказал в своих соцсетях депутат облсовета Руслан Перелыгин.

«Пришел ответ на моё обращение в прокуратуру 
по поводу ФАПа в Пальчикова - выяснились инте-
ресные подробности, - сообщил Перелыгин. - По-
сле прошлогодней проверки прокуратура Болхов-
ского района направила исковое заявление, что-
бы обязать депздрав Орловской области закупить в 
медицинский пункт оборудование, которого до это-
го попросту не было. Орловский депздрав не удосу-
жился даже это выполнить в установленный срок, 
в связи с чем исполнительный лист направили су-
дебным приставам.

Кроме того, зданию, естественно, требовался ре-
монт, сделать который прокуратура обязала адми-

нистрацию Болховского района. Но оказалось, что 
вместо ремонта глава Болховского района решил 

ПРОДАТЬ здание ФАПа. Это вовремя пресекла прокуратура Болхов-
ского района, за что выражаю им благодарность. Как вообще после та-
кого районная администрация будет выполнять хоть какие-то обяза-
тельства по этому пункту, для меня загадка.

Я буду держать вопрос на контроле и добиваться доступной меди-
цинской помощи для жителей», - заверил депутат.

Руслан
ПЕРЕЛЫГИН

Как давно это было! Почти тридцать 
лет назад, 3 июля 1996 года, Геннадий Ан-
дреевич Зюганов мог стать президентом 
Российской Федерации (к счастью, этого 
не произошло). Он реально победил Ель-
цина на выборах, что признают многие 
политики, в том числе Д. Медведев. Но 
свою победу он безропотно отдал сопер-
нику! Почему? 

Потому, что вы-
играть выборы или 
ВЗЯТЬ власть в свои 
руки со всей тяжестью 
ответственности за неё 
– это не одно и то же! 

Заявить о своих на-
мерениях гораздо лег-
че, чем их реализовы-
вать! Он был не на-
столько амбициозен, 
чтобы поставить на 
карту свой комфорт 
и благополучие ра-
ди тяжелейшего тру-

да по восстановлению СССР, что он по-
хрущёвски эмоционально обещал во время 
предвыборной кампании, напрочь забыв о 
том, что именно коммунисты сделали то, 
что никому раньше не удавалось, – унич-
тожили Советский Союз. 

Кроме того, звучали обещания сделать 
образование и медицину бесплатными, хо-
тя в 1996 году они ещё таковыми и были, а 
вот теперь ничего подобного не слышно!

Да и события в то время могли вполне 
развиваться по отлаженной бандитской 
схеме – запугать или купить, или и то, и 
другое разом! 

В случае с Зюгановым легко в это по-
верить, глядя, как запросто и даже с удо-
вольствием он смирился с участью высоко-
оплачиваемой «декоративной оппозиции», 
которая его более чем устраивает. Очень 
удобно быть всего лишь частью партийно-
го плюрализма, хотя только очень наивный 
человек может не понять, что плюрализм 
– один из способов сохранения единов-
ластия одной партии. 

За всё время руководства партией Ген-
надий Андреевич ни разу не был замечен в 
попытке всерьёз претендовать на власть!!! 
Произносит с трибуны библейские исти-
ны, партийные лозунги, критикует только 
то и тогда, когда это делают все, курирует 
объекты благоустройства, принимает в пи-
онеры и охраняет покой Владимира Ильи-
ча. Вот и вся деятельность! 

А уж с какой лёгкостью он превратился 

из атеиста в истово верующего! Нет, я, ко-
нечно, за свободу совести, но как-то это не 
по-ленински. Потому как – либо «рели-
гия – опиум для народа», либо Ленина на-
до похоронить! А то на двух стульях одно-
временно… как-то НЕ ОЧЕНЬ (по оценоч-
ной шкале директора Орловского горсада).

Вот так и задумаешься, а действитель-
но ли КПРФ – политическая партия, а не 
клуб по интересам?

Партия – это активная и организован-
ная часть общества, объединённая общими 
интересами, целями или идеалами и стре-
мящаяся ОВЛАДЕТЬ ГОСУДАРСТВЕН-
НОЙ ВЛАСТЬЮ или решительным обра-
зом влиять на её осуществление.

Партия же, добровольно отказавшаяся 
от власти и на протяжении почти тридцати 
лет довольствующаяся положением при-
способленца, ничего не решающего и ни за 
что не отвечающего, по идее и по совести 
должна решиться на САМОРОСПУСК! 

Ну, можно ли считать серьёзным делом 
упорное продвижение установки бюста 
Сталина? Неужели после этого появится 
промышленность, сформируется рабочий 
класс и т.д.? А это значит, что больше не-
чем заняться!

 Ведь с каждым годом КПРФ теряет свои 
позиции, и практически только Орловская 
область, к её несчастью, остаётся под её 
влиянием, а вернее, её лидера Г. А. Зюга-
нова, который завёл привычку регулярно 
навязывать своих ставленников-коммуни-
стов на пост губернатора! И ведь ему это 
удаётся… пока!

А теперь и вообще просматривается 
возврат к «престолонаследию» по факту 
рождения!

Назревающая политическая рокировка 
шита ну очень толстыми белыми нитками 
и всё больше через край!

Суть её такова: господин Зюганов ухо-
дит на покой, а вместо себя ставит госпо-
дина Клычкова, который верой и правдой 
согревал место губернатора для его внука 
Леонида Зюганова. 

Андрея Евгеньевича тщательно готовили 
для главной роли в обновлённой пьесе. Тут 
тебе и защита диссертации о дружбе парла-
ментских партий с нулевой научной ценно-
стью, и похвалы его абсолютно провальной 
деятельности из уст лидера с самых высоких 
трибун, и полное неумение собрать работо-
способную «свиту», и награждение за под-
нятие целины, признание которого ошибоч-
ным произошло ещё до его рождения. 

У моего отца среди военных наград 
есть медаль «За взятие Кёнигсберга». Не 

удивлюсь, если такая же медаль окажется 
и у А. Е. Клычкова в качестве подарка. Ну 
надо же повышать его значимость.

А дальше всё пойдёт по накатанной! 
В качестве лидера фракции он будет за-
седать в Государственной Думе и жить 
– не тужить в подаренной московской 
квартире.

Ну, а что же внук? Тут тоже всё будет в 
порядке! Ему не позволят честно бороться 
за место губернатора, потому что он может 
проиграть. Включением безотказного ад-
министративного ресурса будут пресече-
ны любые попытки внести в список пре-
тендентов РЕАЛЬНОГО конкурента (осо-
бенно из местных), и коммунистический 
внук эту подачку примет! Принципы прин-
ципами, а жить-то хорошо хочется!

И тогда в Орле и Орловской области 
установится безраздельная власть барина, 
позволяющая ему даже разместить свою 
пасеку на центральной площади вместо 
пляжного волейбола, и никто из депутатов 
не посмеет возразить, так как для него на-
ступит, хоть и с большим опозданием, обе-
щанный Хрущёвым коммунизм по прин-
ципу: «от каждого по способности, каждо-
му по потребности».

А все остальные и при демократии по-
живут, тем более что чиновники свои места 
сохранят в полном объёме. Особенно наш 
замечательный мэр, делающий в послед-
нее время восхитительные назначения! 

Теперь госпожа Родштейн будет навя-
зывать свой, ярко выраженный, МАРГИ-
НАЛЬНЫЙ вкус на абсолютно законных 
основаниях, так как сама будет делать про-
екты, сама их принимать и реализовывать. 

Смело можно заказывать панихиду по 
скверу Танкистов и не только, а уж сквер 
«Орловская крепость» заполнится нико-
му не интересными безделицами в виде ту-
пых инсталляций, археологических окон и 
бронзовых «блинов»!

И, конечно же, ей в голову не придёт 
вместо этого воссоздать в сквере насто-
ящую Орловскую крепость в миниатю-
ре. Для установки такого макета в мас-
штабе 1:25 или 1:20 не потребуется выру-
бать деревья – там достаточно пустого ме-
ста. Город Орёл располагает блестящим 
специалистом в области реконструкции 
древней архитектуры Владимиром Не-
делиным, который уже эту крепость вы-
числил до сантиметра и знает доскональ-
но свойства строительных материалов то-
го времени. Команда профессионалов, а 
не удобных лакеев, под его руководством 
смогла бы создать действительно ценный 

туристический объект, но это совершенно 
не в стиле действующей власти.

Она по-прежнему готова огромное ко-
личество денег вбухивать в никуда! Ведь 
никто не закладывает в бюджет средства 
на содержание благоустроенного участка 
(принципиально не хочу употреблять осто-
чертевший и тупой термин локация), кото-
рый закономерно через год-два развалива-
ется, потому что целью всех этих манипуля-
ций является «благоустройство» собствен-
ных карманов.

И тут возник у меня вопрос, заданный 
самой себе в несвойственной мне мане-
ре: «А жрать мы скоро будем скамейки в 
«благоустроенном» сквере, запивая водой 
из очередной лужи?»

Это только Гайдар мог самонадеянно 
сказать, что мы всё купим! А если купить 
будет не на что, потому что нечего будет 
продать?

Так вот! Без велосипедных дорожек мы 
проживём, без фонтанов мы проживём, без 
надоевших качелей мы проживём, без циф-
рового рубля проживём, без искусственно-
го интеллекта проживём и без убитых «Дво-
рянских гнёзд» мы проживём, а без еды, 
как всякая биологическая субстанция, НЕТ! 

А коммунист Зюганов считает, что смо-
жем, несмотря на полное уничтожение де-
ревни, с которым он приспособился невоз-
мутимо соглашаться!

Село держится на последнем издыхании, 
а мы за бешеные деньги бордюры по три 
раза в год меняем. Никакому классическо-
му капитализму такое даже не снилось! Во 
всех странах сельское хозяйство дотирует-
ся, так как эта отрасль слишком зависит от 
погоды и прочих катаклизмов. Мировоспри-
ятие же НАШЕГО крестьянства фермерство 
не приняло. Это значит, что надо искать эф-
фективные формы производственных объ-
единений ИНДИВИДУАЛЬНЫХ хозяйств. 

Архитекторы и дизайнеры должны за-
няться, наконец, разработкой комфорта-
бельных домов с необходимым сельским 
укладом, хозпостройками, загонами для 
скота, огородами и т.д. Когда-то, абсолют-
но преждевременно, Н. С. Хрущёв мечтал 
об агрогородах.

 А сейчас они уже кое-где появляются, 
но уж, конечно, не в красном поясе. Здесь, 
танцуя матаню в городе, хоронят деревню! 
Свита безмолвствует, а ОРЁЛ послушно 
сложил крылья и… готовится!

  С глубоким уважением 
  ко всем ветвям власти, 
  гражданка России 
  Людмила ПаРицкая

Свита хочет играть короля?

Продать нельзя отремонтировать

Людмила 
ПАРИЦКАЯ
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Подготовка региона к зиме обсужда-
лась в конце августа на различных уров-
нях власти. Благодаря этому у наблюда-
телей появилась возможность составить 
подробную картину того, как область ве-
дет подготовку к холодам. Напомним, осо-
бенно болезненно на этот вопрос реагиру-
ют жители 909-го квартала, где старую ко-
тельную полностью демонтировали. Те-
перь обитатели нескольких многоэтажек 
полностью зависят от расторопности стро-
ителей и монтажников. Удастся ли им до 
наступления холодов привезти, смонтиро-
вать и запустить новую котельную? Впро-
чем, и жителям других частей города рас-
слабляться пока рано. Расскажем, почему.

ПРоБлемНый 909-й
Начнем в хронологическом порядке. 

Вначале проблему котельных для 909-го и 
908-го кварталов изучили на заседании про-
фильного комитета горсовета. Напомним, 
ранее городские депутаты опасались, что не 
удастся вовремя привезти все необходимые 
котлы. На последнем комитете выяснилось, 
что из трех необходимых котлов для каж-
дой котельной (два основных и один запас-
ной на случай ЧС) в Орел прибыли по два 
основных котла. То есть в плане оборудова-
ния котельные будут готовы работать в пол-
ную силу. С одним «НО»: если не случится 
никакого ЧП. Так как запасных котлов нет и 
до начала сезона уже не будет. Об этой дета-
ли не рассказали ни в пресс-службе горАда, 
ни на совещании в областной администра-
ции. Между тем озабоченность по этим объ-
ектам не пропадает. 

В мэрии порадовали деталями по двум 
стройкам – в группе ВК вывешен подроб-
ный фоторепортаж с этих объектов. Квар-
тальные котельные по улице Авиационной, 
1 и по улице Кромской, 7а суммарно обеспе-
чивают теплом 59 многоквартирных домов 
и 17 социальных объектов. По состоянию на 
конец августа там ведутся отделочные рабо-
ты во вспомогательных помещениях, уста-
новлены новые водогрейные котлы и баки 
запаса воды. В котельной по ул. Кромской 
идет сварка тепломеханической части тру-
бопровода. Работа на котельных организо-
вана в две смены. На рабочем совещании 
в областной администрации руководитель 
облдепартамента ЖКХ, ТЭК и энергосбе-
режения Сергей Латынин рассказал, что 
работы на котельных идут не в две, а сразу 
«в три смены усиленными темпами». 

СлаБое зВеНо
Губернатор Андрей Клычков на рабочем 

совещании отметил, что в подготовке к зи-
ме есть одно слабое звено – это управляю-
щие компании. И, увы, вопросы к ним зву-
чат практически каждый сезон накануне 
пуска тепла. Это было и на городском ко-
митете. Коснулись неторопливости УК и 
на совещании в области: «Конец сентября? 
Главное, чтобы это не стало началом октя-
бря. Ключевая задача, которая перед нами 
стоит, чтобы эти котельные были введены в 
эксплуатацию и обеспечили жителям теп-
ло. (…) Я почему по 909-му и 908-му кварта-
лам спрашиваю –  в прошлом году с уче-
том аварии, которая там была, постоянно 
жители звонили. И вопросы к УК были уже 
тогда. Вместо УК сотрудники городской и 
областной администраций скакали по под-
валам и смотрели, где есть вода, где нет во-
ды. Если есть вопросы к УК, сразу обращай-
тесь в прокуратуру. Здесь игр никаких быть 
не должно. Не дай бог, придет мороз, и жи-
тели не получат тепло – проблемы будут у 
всех, а не только у УК», – отметил Андрей 
Клычков.

В беседу вступил и прокурор Орловской 
области Алексей Тимошин. Он напомнил 
Сергею Латынину, что «есть риски по вводу 
новых котельных. У нас два года по 909-му 
кварталу приходит куча жалоб. То ненадле-
жащая температура в квартирах, то пробле-
мы с водоснабжением, то еще что-то. Если 
есть какая-то информация по неготовности, 
если у вас есть информация, которая может 

сорвать пуск отопительного сезона, нехват-
ка воды у людей или еще какие-то пробле-
мы в сфере – сразу же обращайтесь. Мы 
только за. Чтобы не было как в прошлом 
году, где только за один сезон было (я точ-
но не помню) порядка полутора тысяч об-
ращений от жителей всего двух кварталов. 
По квартирам я ездил, температуру мерил. 
Лучше сейчас заранее решить имеющиеся 
проблемы, чем доводить до зимы. Как в про-
шлом году, когда из-за халатности у жите-
лей не было тепла. Лучше решить все сей-
час», – отметил Алексей Тимошин.

«ВСе хоРошо, 
ПРекРаСНая маРкиза»
Также прокурор обратил внимание на 

то, что некоторые районы из года в год 
не успевают получить паспорта готовно-
сти. Поэтому у руководителя департамен-
та уточнили, какие меры принимаются к 
управляющим компаниям, «которые, по 
сути, ничего не делают из года в год? И ка-
кова роль властей районов, которые долж-
ны следить, чтобы население обеспечива-
лось надлежащим теплом?» Сергей Латы-
нин отметил, что вся информация о рисках 
оперативно поступает в прокуратуру. Про-
блема на конец августа видна не по техни-
ческой части, а по части документарной. 
Например, в Верховье, где произошел пе-
реход от частных предприятий к казенно-
му, куда переданы все котельные, и проис-
ходит переоформление документов – вне-
сение в реестр опасных производственных 
объектов, в лицензию организаций, а также 
обучение сотрудников. Кроме межведом-
ственных комиссий в департаменте про-
ходят совещания именно с этими муници-
пальными образованиями. Также проблема 
по паспорту видна в Мценске. «Несмотря 
на то, что организация выполняет свои зада-
чи по подготовке котельных и обновлению 
фонда, замене тепловых сетей – требова-
ния Ростехнадзора, к сожалению, велики, 
и по решению суда администрация Мцен-
ска совместно с МУПом должны произве-
сти замену порядка 4,2 км сетей. Понима-
ем, что данные объемы замены неподъем-
ны как для города, так и для предприятия. 
Поэтому в настоящее время совместно с го-
родом разработали план мероприятий, ко-
торый позволит эту замену произвести. А 
именно – войти в федеральные програм-
мы. И сейчас администрация города нашла 
необходимый объем средств на разработку 
ПСД, чтобы подать нашу заявку, и мы будем 
пробивать данное направление в Минстрое. 
Кроме того, по Нарышкино отдельно зани-
маемся. Вопрос чрезмерного завышения 
требований по замене сетей. Организация 
проводила опрессовку сетей. Выявленные 
проблемные участки были заменены – бо-
лее 260 метров. Были проведены дополни-
тельные обследования сетей, инвентариза-
ция. Представлены данные в Ростехнадзор. 
С Ростехнадзором будем отрабатывать по 
изменению планов. И котельная в Парамо-
ново. Она из года в год проблемная в связи 
с вопросами по земельным участкам. Здесь 
будет подписан договор на техническое об-
служивание на отопительный сезон», – 
рассказал Сергей Латынин.

На эту часть выступления эмоционально 
отреагировал Андрей Клычков. «То, что вы 
сейчас начинаете с Ростехнадзором, начи-
наете корректировать программу… Вы бы 
еще в декабре начали корректировать! Ког-
да программа формировалась на текущий 
год – вот тогда ее и надо было корректиро-
вать. «Завышенные требования» – озвучи-
вать это 27 августа немножко странно. Ро-
стехнадзор каждый год обсуждает по боль-
шому счету лишь один показатель – вы-
полнение утвержденной программы. Если 
она выполнена, акты о готовности к сезо-
ну получают, если программа не выполне-
на – акты не получают. Но эта работа (со-
гласование ремонтных программ) долж-
на начинаться сразу же, как начался ото-
пительный период. Чтобы весной начали 
уже реализовывать. А вы осенью начнете 

корректировать то, что по большому счету 
вообще не должно корректироваться!» – 
отметил губернатор.

и СНоВа Те же, Там же 
и По Той же ПРичиНе
Еще одна проблемная котельная, о ко-

торой на областном уровне не было сказа-
но ни слова, ни полслова, – это многостра-
дальная котельная «Зеленстроя», которая 
отапливает расположенный рядом много-
квартирный дом. Депутаты горсовета выра-
зили беспокойство, что предприятие может 
отказаться от поддержания работы этого 
объекта. В городской администрации уди-
вились таким слухам. По данным профиль-
ного управления мэрии, в эту котельную 
купили и устанавливают новый котел. По-
этому опасений на момент проведения ко-
митета не было, но на всякий случай было 
решено перепроверить информацию. Ведь 
поставить котел – это одно, а заложить 
финансирование на работу объекта в пред-
стоящий период – это немного другое. Мы 
много раз писали об этой котельной – же-
лающие могут проследить, как развивалась 
ситуация и какие обещания давались. Ана-
логичная история и с многоквартирным до-
мом на Высоковольтной, который ранее от-
апливался от котельной «Стройиндустрии». 
В предстоящем сезоне схема отопления по 
нему не поменяется. Однако есть один ню-
анс. Как выяснилось на профильном коми-
тете горсовета, существует долг за отопле-
ние этого объекта. В город пришло письмо 
о необходимости погасить долги перед но-
вым отопительным сезоном. Есть ли день-
ги в бюджете на эту строку, увы, доклад-
чик пояснить не смог. Но это еще один про-
блемный адрес, который вызывает беспо-
койство у городских депутатов. 

УСПеюТ ли 
до Начала холодоВ?
Еще одна тема, которая очень волнует 

орловцев, – это ремонт участка теплотрас-
сы в районе переулка Трамвайного – на пе-
ресечении с улицей Пушкина. Как отмети-
ли на заседании профильного комитета гор-
совета, работы там были начаты 16 августа и 
по плану должны продлиться до 15 октября. 
На эту дату запланированы опрессовка и за-
полнение сетей. То есть раньше этого срока 
отопительный сезон не начнется? Этот во-
прос волнует многих жителей. Оказалось, 
что наступление холодов раньше середины 
октября предусмотрели. Для этого суще-
ствует перемычка по набережной Дубро-
винского, которая свяжет часть Железно-
дорожного района и Заводской район. Так 
что реконструируемый участок сети не дол-
жен доставить проблем жителям, – было 
заявлено на заседании профильного коми-
тета горсовета. Работы там ведутся актив-
но – отставаний и отклонений от графика 
нет. Напомним, завершения работ в этом 
месте также очень ждут пассажиры трамва-
ев, которые на время заменили автобусами. 

С началом учебного года отсутствие элек-
тротранспорта очень сильно ощутят на се-
бе жители значительной части Железнодо-
рожного района. А для ТТП это еще и се-
рьезное падение выручки в непростой фи-
нансовой ситуации. 

Что же касается в целом получения па-
спорта готовности к зиме, то в городе ситу-
ация выглядит следующим образом: «Что-
бы паспорт готовности получить – нужно 
сдать Ростехнадзору объекты. А у них всег-
да много вопросов, и это те вопросы, кото-
рые они прячут. Чтобы задать в самый не-
подходящий момент. Один из важных – 
это экспертиза промбезопасности зданий, 
сооружений и котлов. На сегодняшний день 
контракт заключен, и работа ведется. Не 
должно быть сбоев по экспертизе промбе-
зопасности. Паспорт готовности город дол-
жен получить до 15 ноября. При этом ото-
пительный сезон начинается раньше в со-
ответствии с постановлением главы города. 
Самое главное – это проверить готовность 
тепловиков, потребителей.  Инспекция те-
пловая работает плотно. В октябре уже бу-
дет видно, как пойдет пуск тепла. Мы сей-
час не можем предсказать, когда начнется 
отопительный сезон. В сентябре еще раз со-
беремся с УК – там уже будет все видно. Со 
своей стороны, я бы попросила подогнать 
«Первую городскую» в плане подготовки к 
зиме», – отметила заместитель начальника 
управления ЖКХ Галина Антонова.

Стоит упомянуть, как в целом идет под-
готовка теплосетевого комплекса. По обла-
сти из 4 394 домов готово 3 304 дома (75% 
от плана). По социальной сфере готовность 
93%. По источникам тепла – 95%. Два рай-
она области уже вышли на отметку 100% по 
всем направлениям. В Орле по МКД кар-
тина выглядит так: из 1 878 домов на мо-
мент проведения совещания были готовы  
1 073. При этом крайним сроком подготовки 
была обозначена середина октября.

Сергей МИЛЯХИН 

Зима придет неожиданно?



Проблема мигрантов сейчас одна из 
наиболее острых в России. Доводы об 
экономической необходимости в га-
старбайтерах уже не убеждают. Голо-
са скептиков звучат все тревожнее. Да 
и уровень критиков плохо контролиру-
емого въезда в страну миллионов зару-
бежных гостей все солиднее. Появился 
термин «специальная демографическая 
операция». За ужесточение миграцион-
ной политики выступают председатель 
следственного комитета РФ Александр 
Бастрыкин, депутаты Госдумы и сенато-
ры Совета федерации. 

3 сентября в офисе регионального от-
деления партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ в Орловской области 
эта актуальная тема обсуждалась в рам-
ках Всероссийской пресс-конференция 
по проблемам миграционной политики

НАС – тьмы, И тьмы, И тьмы.
Количество зарубежных гостей точно-

му определению не поддается. Актуаль-
ных данных о динамике численности ми-
грантов нет. На петербургском междуна-
родном юридическом форуме прозвучала 
информация, что в 2023 году на нашу тер-
риторию въехало почти 10 млн человек. 
Из них поставлено на учет более 8,5млн. 
В Орловскую область за первую половину 
этого года прибыло более 10 тысяч гостей. 
Это при том, что убыль населения в нашем 
регионе катастрофична. Это и очень вы-
сокая смертность, и отъезд молодежи в 
другие регионы. Фактически идёт наро-
дозамещение: граждан России активно за-
меняют резиденты Узбекистана, Таджи-
кистана и Киргизии, так как 90 процен-
тов приезжих – именно из этих респу-
блик. Количество незарегистрированных 
мигрантов учёту не поддается. Если в Мо-
скве некоторые районы уже мало чем от-
личаются от аулов и кишлаков, а в неко-
торых столичных школах количество рус-
скоязычных детей составляет меньшин-
ство, то в Орле это пока незаметно.

СОмНИтЕЛьНый ГЕшЕФт
Доводы, что стране просто необходи-

мы работники на низкооплачиваемые 
должности, весьма сомнительны. Ми-
гранты вполне себе осваивают и сред-
ний зарплатный сегмент производств, к 
тому же дешёвая рабочая сила являет-
ся тормозом для инвестиций и высоких 
технологий. Трудно подсчитать, сколько 
гастарбайтеров заменяет один плиткоу-
кладчик. То же самое – в ЖКХ и даже в 
строительстве. Хотя строительство, по-
жалуй, единственная отрасль, где обосно-
вано присутствие рабочих такого уровня. 
В Орловском регионе основные позиции 
мигранты занимают в мусоропереработ-
ке, в сельском хозяйстве и ЖКХ.  Про-
блему дефицита кадров, с которой сей-
час столкнулась Россия, они никак не 
решают, так как дефицит наблюдается в 

технологичных областях: программисты, 
высококвалифицированные рабочие 
(токари, слесари, фрезеровщики), кон-
структоры, технологи, а таковых в Сред-
ней Азии не наблюдается. Так что тре-
бования некоторых депутатов о запрете 
приема мигрантов на определённые по-
зиции в экономике вполне разумны. 

НЕ НАДОЕЛИ ЛИ ВАм хОЗЯЕВА?
Негатив к приезжим – это не про-

явление национализма. В первую оче-
редь россиян волнует преступность. По 
словам Александра Бастрыкина, за про-
шлый год количество преступлений экс-
тремистского характера в этой среде вы-
росло на 147 процентов. Причём не толь-
ко в Москве, но и в Санкт-Петербурге, 
Челябинске, Алтайском крае и так далее, 
а количество особо тяжких преступле-
ний выросло на 32 процента. Очень мно-
го преступлений совершается в отноше-
нии женщин, а также в сфере незакон-
ного оборота наркотиков. В России даже 
появились так называемые «зелёные зо-
ны», то есть колонии, где власть захваты-
вают приверженцы радикального ислама 
и заставляют других заключенных жить 
по их правилам. Орловскую область не-
давно всколыхнул случай в Покровском 
районе, где некий Джахандир Оглы не 
ладил с селянами. Сей «замечательный 
сосед» угрожал им убийством, поджигал 
комбайны на полях, демонстративно го-
нял скот на памятник павшим в Великую 
Отечественную воинам. Странно, но ни 
администрация, ни полиция на жалобы 
жителей района не реагировали. Ферме-
рам пришлось собраться и потребовать 
от властей соблюдения закона для всех. 
Съехались не только из Покровского, но 

и из близлежащих районов. Только это 
заставило органы правопорядка реаги-
ровать. Фермеры обратились лично к Ба-
стрыкину с просьбой довести дело до ло-
гического конца. 

мОЯ тВОЯ НЕ ПОНИмАть
Проблема преступности не единствен-

ная в неприятии гастарбайтеров. Боль-
шинство из них не знают русского языка, 
и даже попадая в поле зрения судебных 
органов, мигранты, получившие россий-
ское гражданство, требуют переводчика. 
Более половины учителей отмечают не-
знание языка их детьми, что сказывает-
ся на успеваемости всего класса. Гости из 
Азии не соблюдают российское законо-
дательство, не знают его и уже начинают 
требовать создания особых шариатских 
судов. Существует тенденция демонстра-
тивно выражать неприязнь к коренному 
населению, создаются в сети Интернет 
специальные блоги и каналы, в которых 
публикуются порочащие и унижающие 
человеческое достоинство россиян мате-
риалы. Растёт влияние диаспор на пред-
ставителей власти и особенно правоохра-
нительных органов, представители диа-
спор активно культивируют коррупцию. 
К тому же очень новые русские, получив-
шие гражданство совсем недавно, уже 
идут во власть. В Санкт-Петербурге уз-
бекская диаспора сняла с выборов рус-
ского патриота по иску единоросса Рав-
шанбека Курбанова, который является 
главой узбекской диаспоры в Петербур-
ге. Сооснователь движения «Общество. 
Будущее» Роман Юнеман заявил, что «уз-
бекская диаспора настолько тесно срос-
лась с властью в Петербурге, что просто-
му русскому человеку при поддержке 

десятков тысяч сторонников не удалось 
переломить ситуацию». 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – 
ЗА ПРАВДУ предлагает:
- создать федеральный орган испол-

нительной власти к министерству ми-
грационной политики;

- прекратить массовую выдачу рос-
сийского гражданства мигрантам и 
провести государственную ревизию по 
предоставлению российского граждан-
ства во всех субъектах РФ с 2014 года;

- законодательно установить, что 
норма о лишении российского граж-
данства применяется независимо от 
сроков давности. Гражданства долж-
ны лишиться и родственники лица, ли-
шенного российского гражданства;

- участники или пособники тяжких 
преступлений навечно лишаются рос-
сийского гражданства и права посе-
щать РФ после депортации. Иностран-
ные рабочие, совершившие тяжкое 
преступление, должны быть осуждены 
в соответствии с российским законода-
тельством и должны отбыть наказание, 
после чего подлежат депортации вме-
сте с родственниками;

- ввести в практику о реализации 
миграционной политики двусторон-
нее соглашение о введении визового 
режима с государствами-донорами ра-
бочей силы;

- установить, что трудовая мигра-
ция, направленная на применение не-
квалифицированного труда, осущест-
вляется исключительно на уровне меж-
государственных отношений;

- мигранты не должны направляться 
в отрасли экономики, имеющие страте-
гическое значение для нашей безопас-
ности, включая сферы образования, 
медицины и транспорта;

- введение запрета на приобретение 
огнестрельного охотничьего оружия 
для лиц с двойным и множественным 
гражданством;

- частная собственность российских 
граждан, использованная для разме-
щения несоразмерного количества 
иностранных граждан, должна подле-
жать изъятию в государственную или 
муниципальную собственность;

- в РФ не допускается существо-
вание территориальных этнических 
анклавов;

- признать незаконным существова-
ние национальных и территориальных 
диаспор. Выстраивание общественных 
отношений, направленных на легити-
мизацию диаспор, преследуется по 
закону;

- стимулируется предоставление 
российского гражданства в приори-
тетном порядке и на льготных услови-
ях российским соотечественникам.
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Миграция: закон, учёт и контроль

Председатель партии «Спра-
ведливая Россия – За правду» 
Сергей миронов предлагает за 
счёт бюджета списать часть кре-
дитов гражданам, оказавшим-
ся в сложной жизненной ситу-
ации. Предложенная програм-
ма должна распространяться 
на займы, взятые для покуп-
ки отечественного автомобиля, 
на лечение, медикаменты, по-
лучение образования. Офици-
альное письмо по данному во-
просу направлено председате-
лю Правительства РФ михаилу 
мишустину.

«По информации Центрально-
го банка России, к 1 января 2024 
года задолженность россиян пе-
ред банками составляет 36,62 
трлн рублей, при этом уровень 
закредитованности взрослого 
населения достиг 57%. Это более 
50 млн граждан, и на этом фоне 
растёт кредитная задолженность 
на одно домохозяйство. Сегод-
ня она составляет 509,6 тысячи 
рублей, а средний долг по про-
сроченным кредитным картам к 
концу первой половины 2024 года 
впервые за несколько лет превы-
сил отметку в 100 тысяч рублей», 

– рассказал лидер СРЗП.
Он отметил, что вынужденный 

рост закредитованности граждан, 
сопровождаемый снижением до-
ходов и инфляцией, может ещё 
больше ослабить их финансовое 
положение. Это спровоцирует 
повышение бедности, что край-
не негативно отразится на соци-
альном настроении в обществе.

«Для снижения долговой на-
грузки малоимущих граждан и 
россиян, оказавшихся в сложной 
жизненной ситуации, предлагаю 
принять программу разового ча-
стичного списания банковских 

кредитов за счёт бюджетных 
средств. Она должна распростра-
няться на займы, взятые для по-
купки медикаментов, лечения, 
получения образования, приоб-
ретения отечественного автомо-
биля для семьи с детьми, улучше-
ния жилищных условий в случае 
несоблюдения нормы площади 
жилья на одного человека», – 
рассказал парламентарий.

«Списание кредитов должно 
проводиться в случае снижения 
дохода заемщика за месяц, пред-
шествующий месяцу обращения, 
более чем на 15% по сравнению со 

среднемесячным доходом за пре-
дыдущий год. Считаю, что такая 
мера господдержки будет способ-
ствовать защите граждан от чрез-
мерной закредитованности и по-
высит уровень благосостояния в 
обществе», – заключил Сергей 
Миронов.

Пресс-служба председателя 
социалистической политической 
партии «СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ» 
и руководителя фракции «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВ-
ДУ» в Государственной Думе ФС 
РФ С.М. Миронова

СрзП предлагает списать часть кредитов гражданам, 
оказавшимся в сложной жизненной ситуации
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ВпрокуратуреОрловскойобластипод
председательствомзаместителяобласт-
ногопрокурораСергеяПанкратовапро-
шломежведомственноеоперативноесо-
вещание,темойкоторогосталособлюде-
ниезаконностивсферереализациинаци-
ональныхпроектов.

Каксообщаетсявофициальномпресс-
релизенадзорноговедомства,всовещании
принялиучастиеврионачальникаУЭБи
ПКУМВДРоссиипоОрловскойобласти
ИгорьИльин,руководительрегионального
департаментадорожногохозяйства,транс-
портаиреализациигосударственныхстро-
ительныхпрограмм АлексейСубботин,
руководительКУОО«Орелгосзаказчик»,
и.о.начальникаМКУ«ОМЗ»,представи-
телиподрядныхорганизаций,работники
аппаратапрокуратурыобласти,прокурор
Советскогорайонаг.Орла,и.о.прокурора
Заводскогорайонаг.Орла,и.о.Мценского
межрайонногопрокурора.

«Открывая совещание, Сергей Пан-
кратовотметил,чтонадзорзасоблюде-
ниемзаконностиприреализациинаци-
ональных проектов является одним из

приоритетныхнаправленийработыпро-
куратурырегиона.

Проверки в данной сфере проводят-
сянасистемнойоснове,настроящиеся
врамкахнациональныхпроектовобъек-
тыорганизованывыездыпрокурорских
работников.

Врегионеимеютсяобъекты,требую-
щиепристальноговниманиявсехуполно-
моченныхорганов.

Так, с нарушением сроков ведутся

работыпокапитальномуремонтуБУЗОО
«Поликлиника№3»,БУЗОО«Мценская
ЦРБ»истроительствуочистныхсооруже-
нийвмикрорайонеВеселаяСлободагоро-
даОрла.

Сцельюустранениянарушенийкпод-
рядчикамизаказчикампринималисьме-
рыпрокурорскогореагирования.

СергейПанкратовподчеркнул,чтопод-
рядчикиврамкахавансированияработпо-
лучилиизбюджетазначительныесуммы

денежныхсредств.
При этом заказчиками должным об-

разомконтрользаихрасходованиемне
организован.

Заместительпрокурораобластипору-
чилпрокурорамипредставителямправо-
охранительныхоргановпроверитьсоблю-
дениезаконодательстваприрасходовании
авансовыхбюджетныхсредствпообъек-
там,руководителюпрофильногодепарта-
ментаусилитьконтрользаходомработ.

Подрядным организациям поручено
ускоритьтемппроводимыхработ,обеспе-
чивихзавершениевкратчайшиесроки.

Крометого,прокурорампорученорас-
смотретьвопросопривлеченииподрядчи-
ковкадминистративнойответственности
всвязиснарушениемсроковисполнения
обязательствпоконтрактам.

Поитогамсовещанияприняторешение,
вкоторомопределеныконкретныемеро-
приятияиответственныеисполнители.

Вопроссоблюдениязаконодательства
приреализациинациональныхпроектов
остаетсянаособомконтролепрокуратуры
области»,-говоритсявофициальномсооб-
щениипрокуратуры.

Сдокладомнатему«Пробле-
мы обеспечения безопасности
дорожногодвижениянатеррито-
риигородаОрлаисодействиеоб-
щественностиорганамвнутрен-
нихделпопрофилактикеДТП»
выступилврионачальникаотде-
лаГосавтоинспекцииУМВДРос-
сиипог.Орлуподполковникпо-
лицииАлексейПанфилов.

Алексей Анатольевич отме-
тил, что содействие органам
внутренних дел является не-
отъемлемойчастьюсовместной

работы полицейских и обще-
ственности.Сотрудникамиот-
деленияпопропагандеБДДна
постояннойосновепроводятся
профилактические мероприя-
тияспривлечениемразличных
общественных организаций.
Тематические акции проходят
в образовательных учрежде-
нияхобластногоцентра,меди-
цинских организациях. Также
сотрудникиподразделенияор-
ганизуютпроведениекруглых
столов,пресс-конференцийна

темуобеспечениябезопасности
дорожногодвижения.

Врамкахобсуждениявопро-
са работы с заявлениями и об-
ращениямигражданначальник
отдела делопроизводства и ре-
жима УМВД Россиипо г. Орлу
майорвнутреннейслужбыМар-
гарита Донова рассказала при-
сутствующим,чтонасегодняш-
ний день подача обращений в

электроннойформесталанаибо-
леебыстрым,малозатратными
безопасным,адлянекоторойка-
тегориигражданединственным
способомвзаимодействиясорга-
намигосударственнойвласти.В
связисэтимдоляобращений,по-
ступающихчерезофициальный
сайтМВДРоссиирастетизгода
вгод.Так,запервоеполугодие
2024г.вУМВДРоссиипог.Орлу

поступило3384обращения,что
на13%больше,чемзааналогич-
ныйпериодпрошлогогода.

Кромеэтого,МаргаритаАна-
тольевнаотметила,чтопорядок
организацииипроведениялич-
ного приема граждан в УМВД
России по г. Орлу осуществля-
етсявсоответствиисежемесяч-
нымграфиком.Впервомполуго-
диинаприемкруководствусраз-
личнымивопросамиобратилось
22гражданина.

В завершение мероприятия
членыОбщественногосоветаза-
далиполицейскимвопросы,каса-
ющиесярассматриваемыхтем,а
такжевысказалипредложенияпо
дальнейшейсовместнойработе.

По информации пресс-службы 
УМВД России по Орловской 
области

Это - распространенная
схема обмана, используемая
мошенниками.

В ОП № 1 (по Железнодо-
рожному району) УМВД Рос-
сиипог.Орлуобратиласьмест-
наяжительница.Женщинаста-
лажертвойдистанционныхмо-
шенников, которым перевела
300тысячрублей.Полицейские
опросили потерпевшую ивы-
яснили,чтосначалагражданке
позвонилинеизвестные,кото-
рые представились сотрудни-
камиправоохранительныхор-
ганов. Ей сообщили, что яко-
бы на ее имя злоумышленни-
киоформиликредит,итеперь
ей,чтобыегоаннулировать,не-
обходимо взять заем и поме-
ститьегона«безопасныйсчет».
Гражданка выполнила реко-
мендациизвонивших.Онапо-
шлавбанк,оформилакредит,
обналичилаего,азатемпереве-
ладеньгиспомощьюбанкома-
тананомерсчета,указанныйей
неизвестными.

После этого еще в течение
несколькихднейейзвонилина

телефоннеизвестные,говорили
овозбужденииуголовногодела
ивозможныхпроведенияхобы-
сков,атакжеубедилиженщину
взятьещеодинкредит.Орлов-
чанкапришлавбанк,однакоей
тамнеодобрилизапрашивае-
муюсумму–болеемиллиона
рублей.Вкредитнойорганиза-
цииеймогливыдать120тысяч
рублей,иженщинасогласилась
натакуюсумму.Видяэто,работ-
никибанкапоговорилисграж-
данкой,уточнив,вселиунеев
порядкеинеобманываютлиее
мошенники.Послеэтогожен-
щинаобратиласьвполицию.

Гражданкаранееслышалао
подобных случаях обмана, но
немоглапредположить,чтоса-
маповеритзлоумышленникам.

Поданномуфактуследствен-
нымотделомОП№1(поЖелез-
нодорожному району) УМВД
России по г. Орлу возбужде-
но уголовное дело по призна-
кам преступления, предусмо-
тренного ч. 3 ст. 159 УК РФ
«Мошенничество».

При поступлении звон-
ков от неизвестных, которые

представляютсясотрудниками
банкаилиправоохранительных
органов,исообщают,чтосва-
шейкартыпроизошлонесанк-
ционированное списание де-
нег,средстванаходятсявопас-
ности,либотретьилица,исполь-
зуявашиперсональныеданные
оформилиилипытаютсяофор-
митькредитивамнеобходимо
перевестиденьгина«безопас-
ныйсчет»–нивкоемслучае
не предпринимайте никаких
действий.Вслучаевозникнове-
ниясомненийнеобходимопе-
резвонитьворганизацию,от-
кудаякобыпоступилзвонок,и
уточнитьнеобходимуюинфор-
мацию,алучше–обратитьсяв
банклично.

Помните,что во всех ситу-
ациях, вызывающих сомне-
ние,выможетепосоветовать-
ся с родственниками или по-
звонитьвполициюпономеру
02(смобильного102)илителе-
фонудоверияУМВД8(4862)41-
38-56ипроконсультироватьсяс
сотрудниками.

Пресс-служба УМВД России 
по Орловской области

Сотрудники транспортной
полиции Орла присоединились
к акции «Помоги собраться в
школу»

Врио начальника отделения
по делам несовершеннолетних
ЛОМВДРоссиинастанцииОрел
майорполицииЕвгенияШмелева
совместносинспекторамиПДН
ОП№1(поЖелезнодорожному
району)УМВДРоссиипогороду
ОрлулейтенантомполицииАли-
нойБочаровойикапитаномполи-
цииСветланойГоловинойприсо-
единились к благотворительной
акции«Помогисобратьсявшко-
лу»,котораяежегоднопроводит-
сявпреддверииновогоучебного
года.

Главнойцельюэтойакциияв-
ляется оказание помощи детям
изсемей,находящихсявтрудной
жизненнойситуации.

Сотрудниками транспортной
полицииврамкахпроведенияак-
цииосуществленывыездывсе-
мьи с детьми в целях необходи-
мойподдержкипередотправле-
ниемвшколу.

В  х о д е  п р о в е д е н и я  д а н -
ной акции детям были вручены

канцелярские принадлежности,
наглядно-агитационныепособия
оправилахповедениянаобъектах
железнодорожноготранспорта.

Сотрудникитранспортнойпо-
лиции напомнили о безопасном
нахождениинажелезнойдороге,
отомчто,железнаядорога–это
зонаповышеннойопасности,-со-
общиливлинейномотделеМВД
РоссиинастанцииОрел.

Нацпроекты под прокурорским контролем

Общественный совет УМВД России по городу Орлу обсудил вопросы 
безопасности дорожного движения и работы с обращениями граждан

Полиция напоминает: не переводите деньги 
на «безопасный счет» по указанию неизвестных

Помогли собраться в школу

ЗаседаниеОбщественногосоветапрошло30августа.
ВнемпринялиучастиеначальникУМВДРоссиипог.Орлупол-

ковникполицииАлексейАрхипов,председательОбщественногосо-
ветаИгорьДробязгин,врионачальникаотделаГосавтоинспекции
подполковникполицииАлексейПанфилов,начальникотделадело-
производстваирежимагородскогоУМВДмайорвнутреннейслуж-
быМаргаритаДонова.
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Здание 
«капитально» испортили?
Как выяснилось, жители многоквар-

тирного дома №3 по ул. Гостиной не в 
первый раз возмущены качеством про-
водимого ремонта здания и сроками его 
исполнения. После неудавшегося капре-
монта дома в 2016 году ситуация не ис-
правлена: напротив, она ухудшается, и 
граждане, а в этом доме проживают око-
ло 150 человек, опасаются, что затягива-
ние сроков повторного ремонта приведет 
к значительному ухудшению состояния 
здания, являющегося объектом культур-
ного наследия регионального значения.

В редакцию нашей газеты передали 
письмо жильцов дома, где они изложили 
своё видение ситуации и задали ряд неу-
добных вопросов ответственным чинов-
никам и представителям фонда капре-
монта. Вот что написали граждане:

«Ненадлежащий контроль за выполне-
нием капитального ремонта многоквар-
тирного дома №3 по ул. Гостиной в г. Ор-
ле в 2016 году привел к нанесению ущер-
ба общему имуществу дома, значительно-
му ухудшению его состояния.

Как указано в заключении по обсле-
дованию от 30 января 2023 года, боль-
шинство разрушений фасада обуслов-
лены «некачественно произведенными 
ремонтно-восстановительными меро-
приятиями. Работы по косметическому 
ремонту фасадов выполнены с наруше-
ниями технологии производства работ, на 
отдельных участках применены материа-
лы, не обеспечивающие достаточную па-
ропроницаемость для естественного вы-
сыхания объема кирпичной кладки стен. 
Цоколь, предотвращающий увлажнение 
отделочных материалов и материалов 
кирпичной кладки со стороны внутренне-
го двора, не выполнен, кирпичная кладка 
подвержена неглубокому морозному раз-
рушению. Вдоль стен главного, боковых 
фасадов выполнен штукатурный слой из 
цементно-песчаного раствора».

8 июня 2021 года Железнодорожный 
районный суд г. Орла по иску прокуро-
ра Заводского района вынес решение, 
обязывающее некоммерческую органи-
зацию «Региональный фонд капиталь-
ного ремонта общего имущества в мно-
гоквартирных домах на территории Ор-
ловской области» устранить недостат-
ки проведенного капитального ремонта 
фасада и кровли многоквартирного до-
ма №3 по ул. Гостиной в г. Орле в соот-
ветствии с техническим заданием и про-
ектно-сметной документацией. Обеспе-
чить проведение работ в течение девяти 
месяцев со дня вступления решения су-
да в законную силу. 11 августа 2021 года 
апелляционная жалоба была возвращена 

ответчику, решение суда вступило в за-
конную силу. Решение подлежало испол-
нению до 12 мая 2022 года.

Ввиду аварийного состояния фасада 
здания управляющие организации до-
бровольно не желают заключать догово-
ры управления этим многоквартирным 
домом, так как его эксплуатация непо-
средственно связана с риском причине-
ния вреда жизни и здоровью людей.

18.02.2022 на 16-летнего подростка, 
проходившего под аркой дома №3 по ул. 
Гостиной, ввиду отсутствия управляю-
щей компании, упала наледь. Здоровью 
подростка причинен тяжкий вред. В тот 
же день администрацией города Орла бы-
ла назначена управляющая компания – 
ООО «Престиж 57».

Спустя полгода управляющая ком-
пания сменилась, ею стала ООО «УК 
Знаменка».

Только 4 марта 2022 года, спустя 269 
дней после решения по апелляцион-
ной жалобе, была размещена закупка № 
205400000022200060 на оказание услуг по 
оценке технического состояния, разра-
ботке проектной документации на про-
ведение капитального ремонта общего 
имущества двух многоквартирных домов, 
в том числе и нашего дома.

На участие в электронном аукционе 
не было подано ни одной заявки. В слу-
чае, если бы аукцион состоялся, на заклю-
чение договора с проектной организаци-
ей, выполнение проектных работ, разме-
щение закупки на выполнение ремонт-
ных работ и их выполнение оставался бы 
один месяц и 14 дней – до истечения сро-
ка, установленного судом. Однако в аук-
ционной документации дата выполнения 
проектных работ – 90 дней, что делало 
исполнение решения суда в установлен-
ный срок заведомо невыполнимым.

В расчете стоимости разработки про-
ектной документации применён КУСЛ 
(суммарный повышающий коэффициент 
на усложняющие факторы при выполне-
нии работ), равный 0,5. Это занизило на-
чальную цену контракта в 2,5 раза. За-
нижение максимальной начальной цены 
контракта ограничивает число потенци-
альных участников закупок.

В двух последующих аукционах не бы-
ло подано ни одной заявки. Закупка от 26 
сентября 2022 года состоялась. 

Завершение работ по аукционной до-
кументации предусматривалось по окон-
чании 60 календарных дней с момента 
подписания договора. 10 октября 2022 г. 
был подписан договор с подрядчиком-
проектировщиком. Спустя 112 дней, 30 
января 2023 года, проектные работы с 
пройденной положительной провер-
кой сметной стоимости были приняты 

заказчиком.
11 марта 2023 г. около 16:30 с высоты 

третьего этажа в 30 сантиметрах от го-
ловы заходившей на крыльцо отделения 
Сбербанка женщины с карниза дома по 
ул. Гостиной, д. 3 упал кирпич. 

Спустя 196 дней после получения про-
екта, 14 августа 2023 г., НО «РФКР» впер-
вые разместила извещение о проведении 
аукциона по капитальному ремонту кров-
ли и фасада МКД, 17 августа 2023 г. бы-
ла подана единственная заявка, и 24 ав-
густа 2023 г. процедура была заверше-
на. Договор был подписан с ООО «АРХ-
ПРОЕКТ», дата подписания: 5 сентября 
2023 г. – подрядчиком и 12 сентября 2023 
г. – заказчиком, стоимость работ – 27 
929 618 рублей.

Срок окончания работ по договору на 
проведение капитального ремонта МКД 
– 23 декабря 2023 года (!!!).

 НО «РФКР» проводил аукционы на 
оказание услуг по осуществлению стро-
ительного контроля (технического над-
зора) за выполнением работ по капиталь-
ному ремонту. Это удалось сделать с тре-
тьей попытки. Третье извещение было 
размещено 6 октября 2023 г., процедура 
завершена 18.10.2023, контракт был под-
писан с ООО «ПРОЕКТСТРОЙ»  30 ок-
тября 2023 года подрядчиком и 2 ноября 
2023 г. – заказчиком.

То есть 51 день технический надзор за 
выполнением капитального ремонта не 
проводился, из которых 33 дня – срок, в 
течение которого НО «РФКР» не объяв-
ляла новую закупку.

Общий срок прямого бездействия НО 
«РФКР» в части неисполнения решения 
суда по выполнению капитального ре-
монта фасада и кровли МКД составляет 
465 дней (269 + 196). Затягивание проце-
дуры из-за неправомерно заниженного 
коэффициента стоимости по закупке на 
выполнение проектных работ дало еще 
208 дней.

Граждане Задают вопросы
По заключению и исполнению догово-

ра возникает не меньше вопросов.
1. Чем был обусловлен выбор срока ка-

питального ремонта кровли и фасада по 
договору от 12 сентября 2023 г. до 23 де-
кабря 2023 года? Возможно ли выполнить 
капитальный ремонт фасада и кровли та-
кого большого по объему многоквартир-
ного дома – объекта культурного насле-
дия с декором фасада – за три месяца?

2. Не являлось ли ограничение срока 
выполнения работ по договору способом 
ограничить круг потенциальных участ-
ников закупки, чтобы не допустить к вы-
полнению работ опытных и добросовест-
ных подрядчиков? Ведь ответственный 

подрядчик понимает, что качественно вы-
полнить такой объем работ в такие сро-
ки невозможно. При этом продление сро-
ка («неудобному» подрядчику его мож-
но было не продлевать) последовало уже 
22 декабря 2023 года (до 17.09.2024). Ес-
ли это не коррупционное проявление, то 
как можно объяснить такой подход к за-
ключению договора?

3. Почему при подписании 30 января 
2023 года акта приёмки проектной доку-
ментации на капремонт с положительным 
заключением по проверке сметной стои-
мости Фонд капремонта разместил закуп-
ку на выполнение капремонта лишь 14 ав-
густа 2023 года?

4. Изначально выполнить работы и по 
фасаду, и по кровле планировалось за три 
месяца. В допсоглашении о продлении 
срока ремонт кровли планируется вы-
полнить уже с 12 сентября 2023 года по 9 
мая 2024 года. Фонд капремонта 2.11.2023 
заключил договор на технадзор с ООО 
«ПроектСтрой» за 556 тыс. рублей. Чем 
занимался этот технадзор и какие отчеты 
подавал, если сейчас не сделано и поло-
вины объёма? Почему еще в мае 2024 го-
да не была инициирована процедура рас-
торжения контракта?

5. В дополнительном соглашении о 
продлении сроков капремонта от 22 сен-
тября 2023 года указано, что приостанов-
ка работ по ремонту фасада произведе-
на по инициативе жильцов дома до на-
ступления благоприятных погодных ус-
ловий. Общие собрания собственников 
дома проводятся по установленной зако-
ном процедуре, протоколы размещаются 
в ГИС ЖКХ, ничего этого не было. Об-
щим собранием жильцы дома никого не 
уполномочивали принимать такое реше-
ние. Первая встреча подрядчика с жиль-
цами (без соблюдения процедуры про-
ведения общего собрания) состоялась 
26 ноября 2023 года, ни одного решения 
на этой встрече не ставилось на голосо-
вание. Подрядчик сообщил, что «он при-
ступает к ремонту кровли» (не фасада!). 
Жильцов интересовали лишь два вопро-
са: кто будет возмещать ущерб от зали-
тий? Подрядчик ответил, что он. И поче-
му проект ремонта не предусматривает 
хотя бы минимальный карниз, который 
бы защищал фасад от осадков? В связи 
с этим возникает еще один вопрос: пре-
вышение полномочий, злоупотребление 
или использование подложных докумен-
тов имело место при подготовке и подпи-
сании дополнительного соглашения Фон-
да капремонта с подрядчиком?

6. Не являлась ли эта встреча с жиль-
цами лишь предлогом для обоснова-
ния необходимости продления догово-
ра с подрядчиком? Была ли какая-либо 

Гостиная, 3: «наш дом 
изуродовали и хотят бросить»

«...наш дом начали ремонтировать в мае этого года, хотя суд состоялся еще в 
2021-м. сначала занялись крышей, потом принялись за фасад. представитель под-
рядчика всегда вел себя крайне агрессивно по отношению к нам. сразу начинал 
орать или ругаться матом, причем неважно кто перед ним стоит – ветеран, жен-
щина или мужчина. потому мы не могли узнать о ходе работ. по лесам с перфора-
торами и молотками ходили совсем молоденькие ребята. они-то и отбивали шту-
катурку, правда, вместе с ней в куче мусора оказались и кирпичи. Фасад стал по-
хож на скелет. Мы пытались задавать вопросы, но от нас отмахивались. по кры-
ше тоже была неприятная ситуация. её открыли и оставили как есть. два сильных 
ливня залили ряд квартир в доме. теперь людям придется судиться, чтобы при-
вести жилье в порядок. но и это не самое печальное. наш дом изуродовали и хо-
тят бросить. а если его оставить так, как есть, он просто разрушится. назад доро-
ги уже не будет», – такой эмоциональный рассказ мы услышали от жительницы 
дома №3 по ул. Гостиной людмилы Г. её и других жителей дома можно понять: си-
туация из ряда вон выходящая. дом на Гостиной является объектом культурного 
наследия, и такое к нему отношение не может не вызывать вопросы. не только у 
жильцов дома и журналистов, но и, полагаем, у представителей надзорных и пра-
воохранительных органов.
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заинтересованность должностных лиц 
Фонда капремонта продлевать с ним 
договор?

7. Почему при отбитии штукатурки фа-
сада на объекте культурного наследия, 
которое началось в мае 2024 года, исполь-
зовался труд исключительно подростков 
(не старше 17-19 лет) и не было ни одного 
взрослого человека? Варварский подход к 
отбитию штукатурки вместе с крепкими 
кирпичами может быть объяснен лишь 
одним – отсутствием вообще какого-ли-
бо строительного опыта у работников.

8. Не является ли озвученная подряд-
чиком информация о том, что «дом яв-
ляется аварийным и подлежит расселе-
нию, в силу чего капитальный ремонт не-
возможен, а требуется его чуть ли не но-
вая перестройка», таким же прикрытием 
для обоснования расторжения договора 
с подрядчиком без негативных послед-
ствий за неисполнение условий?

9. Планирует ли Фонд капремонта ис-
требовать банковскую гарантию в сумме 
8,3 млн рублей за нарушение договора? 
Если нет, то не имеется ли в этом  заинте-
ресованности Фонда капремонта?

Несмотря на многочисленные обра-
щения жителей к уполномоченным ли-
цам, растяжки контактной сети остают-
ся ввёрнуты в фасад многоквартирного 
дома №3 на ул. Гостиной – историческо-
го здания. Вибрационные воздействия от 
проезжающего городского электрическо-
го транспорта передаются на несущие 
конструкции дома, разрушая его. На рас-
тяжках даже отсутствует виброзащита. 
Это технологическое решение незакон-
но, но от установки опор улично-дорож-
ной сети уполномоченные лица многие 
годы уклоняются. Историко-культурные 
экспертизы и проекты данной проблемы 
не отражают.

В связи с возникшими разговорами о 
признании многоквартирного дома ава-
рийным возникает вопрос: почему долгие 
годы уполномоченные органы игнориро-
вали эту проблему?».

Жильцы дома №3 по ул. Гостиной 
не видят признаков аварийности, а её 

критерии, как указывается, определе-
ны постановлением Правительства РФ 
№47 от 28 января 2006 года. Нет трещин 
в фундаменте, в несущих стенах, нет 
кренов, выпучивания стен, проседания 
фундамента.

– Но если стены не будут оштукатуре-
ны до зимы, будут размораживаться клад-
ки и несущая способность стен ухудшит-
ся, – убеждены жильцы дома. –  Если 
растяжки контактной сети транспорта и 
дальше будут игнорироваться, они про-
должат разрушать наш дом. Мы требуем 
срочно установить опоры контактной се-
ти и убрать растяжки. Что касается так 
называемых дефектов стен, о которых 
говорит подрядчик, то способы их устра-
нения давно определены в сводах стро-
ительных правил и должны выполнять-
ся в рамках капремонта. Это расшивка 
швов, если есть выветривание раствора. 
Это усиление перемычек. Если есть не-
глубокие одиночные трещины, их мож-
но просто наполнить раствором под дав-
лением. Если повреждения большие, про-
водится разборка кирпичных кладок и ее 
восстановление. Это ремонт ослаблен-
ных мест, это усиление простенков – 
при необходимости разбираются и вос-
станавливаются проёмы. Все это нужно 
делать сейчас, не дожидаясь заморозков, 
и делать это должны профессионалы, а не 
подростки.

Жильцы дома не согласны с тем, что 
дом нужно признать аварийным, и тре-
буют от подрядчика и фонда капремон-
та скорейшего завершения ремонтных 
работ.

Наталья ЗаРубИНа

«Орловская среда-плюс» обраща-
ется в прокуратуру области с прось-
бой проверить законность действий 
регионального фонда капремонта и 
подрядной организации, работаю-
щей на Гостиной, 3, в части испол-
нения своих прямых обязанностей, 
касающихся организации и прове-
дения ремонта объекта культурно-
го наследия.

Из Акта государственной историко-культурной экспертизы научно-
проектной документации по сохранению объекта историко-культурно-
го наследия регионального значения «Дом жилой», середины XX века по 
адресу: г. Орел, ул. Гостиная, 3.

«Здание расположено в Заводском районе города Орла по улице Гости-
ной, примыкающей к мосту через реку Оку. Каменный трехэтажный дом 
является частью ансамбля, который создавался десятилетиями.

После отступления фашистов и пожаров город с 1943 года возрождал-
ся. По новому генеральному плану, разработанному институтом «Ленги-
прогор» в 1954 году, застройка главных площадей и улиц предполагалась 
трехэтажной.

Третий этаж был надстроен над зданием Торговых рядов и на длинном 
жилом доме напротив ул. Сталина 2/8, ныне ул. Гостиная, д. 3.

Проектное задание и планировку первых этажей составлял В.В. Ов-
чинников. Надстройка третьего этажа сделала дом более жилым. Разно-
образие в решение фасада внесли два арочных проезда с усилением рит-
ма между ними сдвоенными полуколоннами.

Год постройки – 1953, количество этажей – 3, количество подъездов – 
9, общая площадь – 5296,6 кв. м. На момент проведения обследования объ-
ект представляет собой трехэтажное жилое здание с подвалами и черда-
ком. В уровне первого этажа расположены коммерческие помещения и 
магазины. Здание имеет г-образную форму, с разными габаритными раз-
мерами. Стены выполнены из керамического кирпича.

Здание сооружено из кирпича с элементами декора в русском стиле. Ос-
новными декоративными элементами являются полуколонны. Со сторо-
ны главного фасада устроены две арки, ведущие во двор.

«В целом техническое состояние основных несущих строительных кон-
струкций здания по результатам обследования может быть охарактеризо-
вано как ограниченно работоспособное: «категория технического состоя-
ния конструкций, при которой имеются дефекты и повреждения, привед-
шие к некоторому снижению несущей способности, но отсутствует опас-
ность внезапного разрушения, и функционирование конструкций зависит 
от контроля их состояния, продолжительности и условий эксплуатации».

«Экспертная комиссия считает, что проектная документация, разра-
ботанная специалистами ЗАО «Горпроект» (лицензия № МКРФ 02283 от 
18 февраля 2015 г.) по сохранению объекта культурного наследия регио-
нального значения «Дом жилой», сер. XX века, по адресу: г. Орел, ул. Го-
стиная, д. 3, соответствует (положительное заключение) требованиям за-
конодательства Российской Федерации в области государственной охра-
ны объектов культурного наследия».



Жители орловских аварийных 
домов записали видеообращение к 
президенту России Владимиру Пу-
тину. Поводом стало весьма своео-
бразное отношение орловских чи-
новников к установке, данной гла-
вой государства, о том, что граждан 
надо вытаскивать из трущоб. Город-
ские власти, по утверждению граж-
дан, действительно решили выта-
щить их из аварийного жилья. На 
улицу. 

- Уважаемый Владимир Владими-
рович! К Вам обращаются собствен-
ники жилья, признанного аварий-
ным и подлежащего расселению, 
из города Орла по ул. Гвардейской, 
Пищевому переулку, 12, Елецкой, 
31, Наугорскому шоссе, 9, Плещеев-
ской, 13, Гайдара, 47, - говорится в 
обращении.

- Всех нас объединяет то, что де-
нежные средства, которые предлага-
ет администрация, не покрывают да-
же стоимость самого дешевого жи-
лья в нашем городе. Плюс к этому 
через суд даже эту мизерную сум-
му чиновники смогли уменьшить на 
треть. Если раньше экспертиза Ми-
нюста оценивала квадратный метр 
в 70 тысяч рублей, то сейчас это 47 

тысяч рублей. При этом администра-
ция закупает квартиры по 115 тысяч 
рублей за квадратный метр. 

- Среди нас есть пенсионеры, бюд-
жетники, инвалиды, малоимущие 
граждане, мы не имеем больших сбе-
режений, а ипотека нам не доступ-
на. У нас остается только один путь 
– идти жить на улицу. Но чиновни-
ков администрации города Орла это 
не волнует. Несмотря на то, что мно-
гие годы наши дома признаны ава-
рийными, чиновники администра-
ции всячески затягивают процесс 

расселения, намеренно назначая су-
дебные экспертизы в загруженных 
экспертных учреждениях. А мы в это 
время вынуждены проживать в опас-
ных для жизни помещениях, каждую 
минуту подвергая себя риску – тем 
более что в Орле неоднократно про-
исходили обрушения и возгорания 
аварийных жилых домов. 

- Со мной в квартире прожива-
ет мой внук, который в данное вре-
мя находится на СВО, который за-
щищает нашу Родину, - рассказала 
жительница дома 9 на Наугорском 

шоссе. - Сейчас он ранен, находится 
в госпитале, и власти делают все, что-
бы ему некуда было возвратиться.

- Владимир Владимирович, еще в 
2020 году Вы в своем выступлении 
говорили про аварийное жилье: что 
эту позорную страницу надо закры-
вать, надо людей вытаскивать из тру-
щоб. Сейчас орловские власти фак-
тически вытаскивают нас на улицу. 
Только Ваше вмешательство помо-
жет навести порядок в нашем реги-
оне и поставит на место зарвавших-
ся чиновников», - заявляют жители 
аварийных домов.

Напомним, ранее аналогичное 
обращение к президенту записа-
ли и опубликовали жители дома №7 
по ул. Грановского в Орле, которые 
должны были получить новые квар-
тиры или равноценную компенса-
цию по программе КРТ. Однако за-
стройщик, который и должен рассе-
лить их аварийный дом, предложил 
собственникам жилья по 500 тысяч 
рублей…

Их видеоролик с обращением к 
Путину набрал в соцсети ВКонтакте 
более 40 тысяч просмотров, что гово-
рит о крайней актуальности подня-
той ими проблемы – по крайней ме-
ре, для жителей Орловской области.  
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«Нас вытаскивают из трущоб… на улицу»
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